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APAKAH WSA?
The World Subud Association (WSA) atau 
Asosiasi Subud Dunia adalah organisasi 
yang menaungi komunitas Subud sedunia, 
yang mencakup 54 negara anggota. 
WSA ada untuk mendukung Latihan 
dan penggunaan Latihan serta aktivitas 
manusia yang bangkit darinya.

Tanggung jawab ketua WSA adalah untuk 
memastikan pelaksanaan dari tujuan-
tujuan dan misi dari resolusi WSA dan 
kongres. Dia juga mewakili Subud di 
dunia dan peduli pada masalah-masalah 
keanggotaan. Wakil ketua mendukung 
keseluruhan misi. Tim eksekutif mengelola 
pekerjaan sehari-hari WSA dan membantu 
menyelenggarakan kongres. WSA dibantu 
oleh sebuah tim administrasi.

APAKAH  WSC?
World Subud Council (WSC) atau Dewan 
Subud Dunia terdiri dari ketua WSA, 
Eksekutif WSA, perwakilan zona, pembantu 
pelatih internasional, ketua MSF dan para 
ketua dari dua afiliasinya, SDIA dan SICA.

Setiap anggota Subud diwakili di Dewan 
Subud Dunia oleh pengurus nasional 
mereka melalui perwakilan zona mereka.

WSC berkoordinasi dengan perwakilan 
zona dan melayani komunitas Subud di 
seluruh dunia melalui sub-sub komite dan 
layanan-layanannya, yang dikoordinasikan 
oleh tim Eksekutif WSA. Topik-topik aktual 
yang menjadi perhatian dunia dibahas pada 
pertemuan Dewan Subud Dunia.

TIM WSA
Nahum Harlap, Ketua, Australia 
Rosario Moir, Wakil Ketua, Selandia Baru 
Suyono Sumohadiwidjojo, Ketua Eksekutif,  
Indonesia 
Hannah Baerveldt, Bendahara, Indonesia 
Pudji Wahjuni Purbo, Sekretaris, Indonesia 
Elwyn Waugh, Akuntan, Inggris  

TIM SUBUD CONNECT
Hannah de Roo, Belanda 
Ruth Taylor, Inggris

Penerjemah:
Mahrus Harnadi, Prancis 
Arifin Dwi Slamet, Indonesia 
Paloma de la Viña, Spanyol

Fotografi:
Terima kasih sebesar-besarnya kepada 
anggota-anggota Subud untuk foto-foto 
mereka, antara lain: Albert Bryson-Haynes, 
Vincent Mount, Kohar Parra, Ashwin 
Rajaraman, Halina Rizzo-Busack, Virginia 
Thomas, Björn Vaughn dan Osanna 
Vaughn. Kami mohon maaf kepada siapa 
pun yang terlewatkan!

hubungi KAMI DI: 
connect@subud.org

Pertemuan WSC, Rungan Sari,  
Kalimantan, Februari 2023

FOTO SAMPUL:  
Para Perwakilan Zona di  
Rungan Sari, Februari 2023
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 elamat datang di  

 SUBUD connect

Ini adalah majalah internasional dengan berita, 
pengumuman, dan informasi terbaru dari Asosiasi 

Subud Dunia (WSA).

Selama pertemuan Dewan Subud Dunia 
(WSC) pada bulan Februari di Rungan 

Sari, Kalimantan, fokus utamanya adalah 
hubungan dan komunikasi di seluruh 
komunitas internasional kita. Diputuskan 
untuk memproduksi lanjutan dari 
majalah Connect yang pernah terbit 
tiga kali antara tahun 2014-2018.

Kami akan terus mengabari 
Anda menjelang Kongres 

Dunia ke-16 di Kalimantan 
tahun depan.

Dalam edisi SUBUD connect ini Anda akan 
menemukan berita dan informasi tentang kegiatan 
WSC, seperti perjalanan para pembantu pelatih 
internasional, rencana bersama yang menarik dari 
perwakilan lembaga-lembaga kita untuk kongres dunia, 
tanya jawab dengan bendahara WSA, dan banyak lagi. 

Kami juga menyajikan berita 
dan artikel dari para anggota, 
yang melakukan enterprise, 
centerprise, dan senantiasa 
terkoneksi.

Majalah ini dimaksudkan 
agar kita sebagai anggota 
Subud di berbagai belahan 
dunia tetap terhubung satu 
sama lain. Kita dipersatukan 
melalui Latihan Kejiwaan 
Subud yang diwariskan 
kepada kita, dan yang ingin 
kita integrasikan ke dalam 
kehidupan kita sehari-hari, 
sehingga orang lain dapat 
tersentuh olehnya.

Kirimkan email ke  
connect@subud.org  
dengan komentar 
atau umpan balik, 
atau untuk berbagi 
kabar Anda.  

T A J U K  
RENCANA

Nahum Harlap, Ketua WSA (kiri) dan Suyono Sumohadiwidjojo, 
Ketua Eksekutif WSA (kanan) di pertemuan WSC di Rungan Sari

Majalah ini dimaksudkan agar 
kita sebagai anggota Subud di 
berbagai belahan dunia tetap 
terhubung satu sama lain. Kita 
dipersatukan melalui Latihan 
Kejiwaan Subud yang diwariskan 
kepada kita, dan yang ingin kita 
integrasikan ke dalam kehidupan 
kita sehari-hari, sehingga orang 
lain dapat tersentuh olehnya.

Rungan Sari saat matahari terbenam4 5
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HARI KE 1

HARI KE 2

PERTEMUAN WSC 2023
RUNGAN SARI
6-14 FEBRUARI 2023

IKHTISAR PERTEMUAN

PERTEMUAN WSC 2023

Pertemuan WSC 2023 di Rungan 
Sari dihadiri oleh:

15 Pembantu Pelatih Internasional,  
7 Perwakilan Zona, 3 Wali Amanat 
MSF, 3 Anggota Dewan SDIA dan  
1 Direktur Eksekutif, 1 Ketua SICA,  
1 Ketua Bersama SESI,  1 Ketua SIHA 
dan 1 Perwakilan SIHA, 1 Perwakilan 
SYAI dan 4 anggota SYAI, 5 anggota 
tim WSA, dan peninjau dari Australia, 
Jerman, Indonesia dan Selandia Baru.

OLEH PUDJI WAHJUNI PURBO,  
SEKRETARIS WSA 

Upacara pembukaan 
dihadiri oleh pejabat 
pemerintah daerah 
Palangka Raya.

“Paduan suara dari sekolah 
BCU bernyanyi dengan 
indah, sangat menyentuh. 
Beberapa anak masih 
kecil dan mereka semua 
berpartisipasi dengan 
senyum bahagia. 
Sambutan dari kepolisian 
dan pemerintah daerah, 
serta dari ketua Subud 
nasional dan internasional, 
diiringi dengan 
pertunjukan tari Dayak 
yang mengesankan.”
Hannah

“Topik pertemuan pertama meliputi laporan tentang proyek 
Sejarah Subud dan laporan dari Arsip Internasional. Sejak 
Harlinah Longcroft meninggal, Rashida Pope telah ditunjuk 
untuk menulis tiga bab terakhir dari Volume 3. Mengenai 
arsip, rencana untuk membangun fasilitas arsip baru di 
Canberra telah diterima... Total biaya sekarang diperkirakan 
sekitar $482 ribu.”   Uraidah

Rapat-rapat dan sesi-sesi kejiwaan 
berlangsung di Muhammad Subud 
Centre dan berlangsung selama 
sembilan hari. Ini adalah pertemuan 
WSC tatap muka pertama sejak 
pertemuan tahun 2019 di Cilandak.

Agenda pertemuan dan topik-
topik yang dibahas sebagian besar 
difokuskan pada penguatan hubungan 
lintas organisasi Subud internasional, 
dan melibatkan sesi kejiwaan dengan 
Latihan, testing dan berbagi di antara 
anggota dewan. Salah satu topik 
utama yang dibahas secara luas 
adalah Kongres Dunia 2024 termasuk 
logistik dan isi kongres.

Hasil utama dari pertemuan WSC dan 
sesi-sesi kejiwaannya adalah:

 ♦ Memperkuat hubungan antara 
organisasi Subud internasional, 
dan antara organisasi dan anggota, 
dengan meningkatkan komunikasi, 
berbagi informasi, bekerja sama 
dalam proyek, dan bekerja menuju 
hubungan yang lebih harmonis

 ♦ Kesadaran terhadap pertumbuhan 
keanggotaan dan regenerasi 
pengurus di Subud di seluruh dunia

 ♦ Diskusi tim kongres dunia dengan 
Subud Rungan Sari, Subud Palangka 
Raya, dan lembaga-lembaga, serta 
membuat program untuk “satu 
kongres” (dan bukan kongres-
kongres tandingan)BERDASARKAN LAPORAN-LAPORAN DARI:  

SALAMA GIELGE, PERWAKILAN ZONA 4   
URAIDAH HASSANI, PERWAKILAN ZONA 7 
HANNAH DE ROO, PERWAKILAN ZONA 3 

LATIHAN
CERAMAH BAPAK - 67 TJK 5 
GATHERING KEJIWAAN 

UPACARA 
PEMBUKAAN

HARI KE 2 ARSIP  
WSA 

CATATAN HARIAN  
PERTEMUAN WSC
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HARI KE 3HUBUNGAN  
WSA & SDIA 

KEBUDAYAAN 
(SICA)

“Sesi tertutup yang 
panjang waktunya 
diadakan oleh dewan WSA 
dan SDIA, difasilitasi oleh 
dewan lengkap Pembantu 
Pelatih Internasional.
Kami melakukan testing 
tentang tujuan WSA dan 
SDIA dan hubungan di 
antara kedua organisasi, 
dan juga tentang 
saling percaya, saling 
menghormati dan 
memaafkan...
Dewan WSA dan SDIA 
berencana untuk bertemu 
setidaknya 3 kali setahun 
dan membangun 
komunikasi reguler.”
Salama

“Pada SESI, pembahasan utama adalah 
tentang peran SESI dan manfaatnya bagi 
anggota.
Untuk SYAI, dua perwakilan pemuda dari 
Australia dan Indonesia melaporkan tentang 
pertemuan/gathering yang bernilai di 
Amanecer, Kolombia dan Assisi, Italia, dan 
bercerita bahwa banyak pemuda merasa 
terisolasi akibat pandemi, dan keinginan 
pemuda untuk menghadiri Kongres Dunia 
pada tahun 2024. Mereka sedang mengerjakan 
rencana penggalangan dana bagi pemuda 
untuk menghadiri Kongres Dunia, dan WSC 
mendukung.
SIHA memberikan presentasi singkat tentang 
kegiatan mereka dan keinginan mereka 
untuk membawa kesehatan dan kebugaran ke 
Kongres Dunia.” Uraidah

“Suyono mengajak Hannah dan tim Zona 3 
untuk mengemban tugas rutin menerbitkan 
buletin internasional seperti Majalah Zona 3 
saat ini.” 
Salama

Setelah 
membagikan 

beberapa 
pandangan dan 

cerita pribadi, 
kami melakukan 

testing:
* Bagaimana 
budaya saya 

sebelum 
saya mulai 

melakukan 
Latihan

* Bagaimana 
budaya saya 
setelah saya 

dibuka di Subud
* Apa yang Bapak 
maksud dengan 
“budaya Subud”

Hannah

HARI KE 4

HARI KE 4

MENGUNJUNGI  YUM  
PROYEK PERCONTOHAN 
ARGOFORESTRI YUM

ENTERPRISE - SESI
PEMUDA - SYAI
KESEHATAN - SIHA

KEANGGOTAAN YANG MENURUN
KOMUNIKASI
SITUS WEB

PARA KETUA LEMBAGA (kiri ke kanan): ALBATINA PHILLIMORE (SIHA), 
RUSYDAH ZIESEL (SICA), GAYE THAVISIN (SESI), VINCENT MOUNT (SDIA)

PERTEMUAN WSC 2023PERTEMUAN WSC 20238 9



HARI KE 5
KUNJUNGAN KE BERBAGAI SITUS KONGRES DUNIA, DIANTARANYA:
AKADEMI SEPAK BOLA BORNEO
SEKOLAH BINA CITA UTAMA 
HOTEL BAHALAP DI PALANGKA RAYA

“Pembangunan Borneo Football Sports Centre 
hampir selesai. Ini terletak sekitar 15-20 menit 
dengan berjalan kaki / 5-10 menit berkendara 
menyusuri jalan berpasir dari Muhammad 
Subuh Centre, dan sekitar 30 menit jalan kaki 
dari Rungan Sari Resort.”  Uraidah

“Kami juga mengunjungi Sekolah Bina Cita 
Utama, di mana kami diajak tur ke berbagai 
kelas. Foto bersama tentang apa yang disebut 
‘rumah pohon’ tempat mereka memberikan 
pelajaran seni.” Hannah

“Sore harinya, kami mengunjungi Hotel Bahalap di Palangka Raya - kurang lebih 1 jam 
perjalanan dari Rungan Sari. Rapat-rapat organisasi selama Kongres Dunia sebagian besar 

akan berlangsung di hotel ini mengingat hotel ini memiliki fasilitas pertemuan yang 
memadai, 11 ruang pertemuan, dan ballroom yang cukup besar (kapasitas 2.000 orang) untuk 

menyelenggarakan sesi pleno dan Latihan.”  Uraidah

HARI KE 6

HARI KE 7 HARI KE 8

“Dalam beberapa bulan 
mendatang, tim Eksekutif 
dengan para Perwakilan 
Zona akan menawarkan 
beberapa pertemuan 
zoom bagi para delegasi 
untuk mengenal dan 
mendiskusikan proposal-
proposal Kongres Dunia 
yang telah masuk. Dengan 
cara ini, semoga sebagian 
besar penanganan 
proposal dapat dilakukan 
sebelum kongres.” 
Salama

“WCOT membagikan draf 
program untuk Kongres 
Dunia yang dipandu oleh 
prinsip menyatukan 
kita semua sebagai satu, 
seperti yang disarankan 
oleh para IH....
Banyak umpan balik dan 
ide diberikan kepada tim 
WCOT, yang dijanjikan 
akan dipertimbangkan...
WSC mengucapkan 
terima kasih dan 
kepercayaan 
mereka kepada tim 
penyelenggara yang 
memiliki banyak aspek 
untuk dipertimbangkan.”
Uraidah

“Diskusi tentang 
pendanaan untuk 
delegasi, anggota 
dan pemuda untuk 
menghadiri Kongres 
Dunia. Berbagai 
pandangan dan 
pengalaman dibagikan. 
Disepakati bahwa 
pembantu pelatih lokal 
atau nasional perlu 
dilibatkan ketika ada 
permohonan dana. 
Para delegasi perlu 
memainkan peran 
mereka secara serius, 
dan tentunya begitu 
ketika mereka telah 
menerima dana. 
Mengenai pemuda, 
mereka perlu berusaha, 
tetapi kami melakukan 
yang terbaik untuk 
mendukung mereka.”  
Hannah

PROPOSAL 
KONGRES DUNIA

BUKU PUTIH
ARSIP

MSF

PENGATURAN 
WAKTU KONGRES 

DUNIA
PROGRAM ACARA 
KONGRES DUNIA

LEMBAGA-
LEMBAGA

KEUANGAN WSA
DANA BANTUAN 
KONGRES DUNIA 

HARI KE 9
KESIMPULAN & SARAN
Semua topik yang dibahas selama 
beberapa hari terakhir ditinjau 
dan dituangkan ke dalam poin-
poin tindakan yang disepakati.

PERTEMUAN WSC 2023PERTEMUAN WSC 202310 11



P ertemuan Dewan 
Subud Dunia yang 
diselenggarakan baru-
baru ini di Kalimantan 

dari tanggal 6-14 Februari 2023, 
memberikan kesempatan yang 
luar biasa untuk diskusi dan 
kolaborasi antara WSA, Lembaga-
lembaga, Afiliasi-afiliasi, Tim 
Penyelenggara Kongres, Subud 
Indonesia, dan yang akan menjadi 
tuan rumah bagi Kongres Dunia 
mendatang dari Rungan Sari dan 
Palangka Raya.

Para tamu dapat 
mengunjungi 
beberapa fasilitas 
yang direncanakan 
untuk kongres 
dan mendapatkan 
pengalaman berada di 
Kalimantan. 
Topik-topik utama yang dibahas 
termasuk tanggal kongres 
dan program kongres, karena 
sebagian besar logistik akan 
sangat bergantung pada kedua 
faktor tersebut.

TANGGAL
Tanggal kongres saat ini 
telah dikonfirmasi pada  
4-15 Januari 2024. 
Setiap perubahan tanggal akan 
tergantung pada izin untuk 
mengadakan pertemuan besar yang 
disetujui oleh kepolisian provinsi dan 
pusat. Kepolisian Daerah Kalimantan 
Tengah telah memberikan jaminan 
lisan bahwa tanggal yang diusulkan 
dapat diterima. Namun, kami masih 
harus menunggu konfirmasi akhir yang 
dikeluarkan oleh kepolisian pusat.

Meskipun diperkirakan tidak ada 
perubahan pada tanggal-tanggal ini, 
kami mendorong semua anggota 
untuk menunda membeli tiket atau 
membuat reservasi apa pun hingga 
kami menerima izin dari kepolisian.

 

PROGRAM ACARA
Menjelang pertemuan WSC, WCOT 
telah menjangkau kelompok-kelompok 
utama yang terlibat dalam kongres 
untuk memahami kebutuhan mereka: 
kami berkonsultasi dengan Pembantu 
Pelatih Internasional, Eksekutif WSA, 
para Perwakilan Zona, Lembaga-
lembaga (SDIA, SESI , SICA, SIHA), 
Pemuda Subud, dan MSF.

Para Pembantu Pelatih Internasional 
memiliki beberapa permintaan khusus 
yang mereka rasakan sangat penting. 
Ini termasuk melakukan segala 
kemungkinan untuk memastikan kita 
memiliki “satu kongres”, termasuk tidak 
memprogramkan kegiatan tandingan 
pada saat rapat-rapat paripurna dan 
kegiatan-kegiatan kejiwaan.

Setelah WSC mengonfirmasi tanggal 
kongres dan memutuskan lokasinya, 
dimungkinkan untuk meninjau dan 
secara tentatif menyetujui jadwal awal 
yang luas.

Sementara rincian 
lebih lanjut akan segera 
tersedia, kami dapat 
mengatakan bahwa kongres 
kemungkinan akan dibuka 
untuk sesi pleno di salah satu 
hotel besar di Palangka Raya, 
dengan kegiatan selanjutnya 
dipindahkan ke Rungan Sari, 
dan kembali ke lokasi awal 
untuk acara pleno terakhir.

DAPATKAN TERUS 
 INFORMASINYA
Untuk semua berita terbaru dan 
perkembangan-perkembangan 
terkait kongres, silakan kunjungi 
situs web khusus kongres kami:  
www.subudworldcongress.org

Situs web ini saat ini dalam tahap 
awal tetapi terus diperbarui dan 
akan menjadi pusat utama untuk 

semua informasi, berita, kiat terkait 
kongres, dan lainnya. Anda juga 
dapat mendaftar ke milis kami 

langsung di beranda situs web.

TANYA JAWAB
Daftar pertanyaan yang sering 
diajukan telah disusun untuk 

anggota, dan akan ditinjau dan 
diperbarui secara berkala.

Topik-topik yang dibahas meliputi 
penerbangan, visa, kepabeanan, 
vaksinasi COVID-19, perjalanan 
di Palangka Raya, penggunaan 

ponsel, cuaca, dan aktivitas wisata.

BACA TANYA JAWABNYA DI SINI

KESEHATAN
Sebuah dokumen komprehensif 

yang mencakup masalah kesehatan 
terkait perjalanan di Indonesia dan 

Kalimantan telah disusun.

BACA INFORMA SI 
KESEHATANNYA DI SINI 

OLEH TIM WCOT

Klik DI SINI untuk menonton video Rungan Sari, yang dibuat oleh Björn Vaughn

  
  
 
 

Di Palangka Raya, fokusnya adalah 
pada kegiatan kejiwaan dan rapat  
paripurna organisasi kongres 
(termasuk testing untuk pengurus). 
Di Rungan Sari, para Delegasi akan 
melanjutkan pekerjaan mereka, 
sedangkan untuk yang lain fokus akan 
beralih ke Lembaga-lembaga, yang 
berpuncak pada satu hari dengan 
kunjungan-kunjungan dan presentasi 
dari proyek-proyek besar.
Lembaga-lembaga mempresentasikan 
rencana “Desa Subud” terpadu 
dan konsep program terpadu, yang 
diterima dengan baik.
WCOT saat ini sedang 
mempertimbangkan semua persyaratan 
fasilitas, dan telah meminta agar 
berbagai pemangku kepentingan 
yang disebutkan di atas menentukan 
kegiatan mana yang dapat diakomodasi 
di dalam fasilitas yang ada — sehingga 
kami dapat mengetahui fasilitas 
sementara apa yang mungkin perlu 
kami tambahkan untuk Kongres, dan 
anggaran memungkinkan.
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Ruang-ruang perawatan untuk 
kesehatan dan kebugaran kita serta 
tempat untuk mendapatkan produk 
dan keahlian Pertolongan Kedua, 
selain Pertolongan Pertama yang wajib 
disediakan.
Sekolah akan memungkinkan kita 
memiliki ruang-ruang kelas untuk 
kegiatan seni dan kerajinan, serta 
kegiatan berorientasi anak-anak dan 
keluarga lainnya. Mereka memiliki 
ruang bermain yang bagus dan juga 
sebuah kebun permakultur. Ada 
sebuah kolam renang di hotel yang 
berjarak tidak lebih dari 300 m, dan 
jalan kaki menyusuri hutan yang 
menyenangkan selama 15 menit 
di sepanjang jalan kayu melewati 
sungai ke kawasan di utara di mana 
Muhammad Subuh Center (MSC) dan 
Eco Village berada.
Area pusat desa akan 
melengkapi ruang-ruang lain 
di lahan milik Subud seperti 
kompleks gedung pendopo 
MSC yang akan menawarkan 
lebih banyak ruang sidang 
paripurna, dengan ruangan 
yang lebih besar untuk 
pertemuan dan testing.  
Di dekatnya ada Eco Village yang 
menjadi perhatian Pemuda untuk 
dijadikan pusat yang bagus bagi 
pemuda untuk berkumpul. Ini memiliki 
ruang api unggun, area panggung, bar / 
kafe kecil, dan akomodasi tidur bergaya 
asrama yang terletak di tepi hutan.

Lebih jauh ke utara, 
10 menit berjalan 
kaki lagi dari gedung 
pendopo MSC, 
masih di dalam 
kompleks Subud 
terletak kompleks 
Sepak Bola 
Kalimantan, yang 
telah berkembang 
selama sepuluh 
tahun terakhir dan 
memiliki beberapa 
bangunan yang 
dapat digunakan, 
termasuk gedung 
olahraga super 
baru yang dapat 

kami gunakan untuk 
Latihan dengan 
peserta dalam jumlah 
besar, dan akan 
memiliki gedung 
asrama yang dapat 
digunakan pada 
kongres juga.
Kami ingin 
mengadakan 
perayaan besar 

untuk hall baru yang 
besar di Kongres, 

di mana Anda semua dapat hadir 
bersama kami untuk berterima kasih 
dan mengakui semua yang telah 
menyumbang untuk proyek Susila 
Dharma yang luar biasa ini.

Mudah-mudahan mereka akan 
menunjukkan kepada kita 
keterampilan sepak bola mereka dan 
berbicara tentang pekerjaan yang 
mereka lakukan dengan sekolah dan 
komunitas setempat, menginspirasi 
anak laki-laki dan perempuan untuk 
mengambil bagian dan mempelajari 
keterampilan yang berharga. Saya 
yakin mereka ingin melatih bahasa 
Inggris mereka dengan semua orang, 
dan Anda sebaiknya bersiap untuk 
bermain sepak bola! Para gadis juga, 
mereka memiliki seluruh kelompok 
wanita pejuang muda! Jika beruntung, 
kita akan berdansa bersama, dan 
bahkan mungkin perang balon air! Apa 
pun untuk membantu kita mengatasi 
udara yang panas.
Berbicara tentang proyek-proyek Susila 
Dharma, kami dapat menawarkan 
kunjungan ke enam proyek tersebut di 
kawasan Rungan Sari!

Selain proyek Sepak Bola dan 
sekolah BCU yang berlokasi di dalam 
kampus, ini juga mencakup proyek 
pengembangan masyarakat YTS yang 
bergerak di bidang pertanian dan 
budidaya ikan di wilayah setempat, 
proyek YUM yang bergerak di bidang 
agroforestri dan program pencegahan 
stunting, perpustakaan sekolah Ransel 
Buku di sungai Rungan, dan proyek 
Permakultur hanya dua puluh menit 
berjalan kaki dari Rungan Sari di 
mana Anda dapat duduk di kafe dan 
mencicipi brownies terkenal mereka. 
Kami akan mengatur 
perjalanan ke proyek-proyek 
yang Anda harapkan ini, 
dan kemudian Anda dapat 
melihat sendiri usaha 
kemanusiaan yang berani 
dan menginspirasi yang telah 
dimulai oleh masyarakat 
Subud di Kalimantan. 
Ada enterprise-enterprise Subud 
lokal seperti Borneo Escape dan 
WOW Borneo yang juga akan tersedia 
untuk wisata. Kami berencana untuk 
mengadakan diskusi dan presentasi 
tentang semua proyek, baik enterprise 
maupun proyek kemanusiaan, dan 
menawarkan sesi tanya jawab dengan 
semua proyek secara bersama-sama.
Jalan Menyusuri Hutan, 
perjalanan dengan perahu, 
dan banyak lagi akan menjadi 
agenda untuk memungkinkan 
Anda merasa benar-benar 
terhubung dengan area yang 
sangat istimewa ini.
Musik, pertunjukan, dan pameran 
tentunya akan menjadi bagian terpadu 
dari penawaran kami. Siapa pun 
yang ingin menawarkan keterampilan 
mereka – silakan hubungi kami di  
WingsatWC@subud.org.
Mungkin ada peluang-peluang untuk 
menjadi relawan pada atau sebelum 
kongres, tetapi ini sedang dieksplorasi 
saat ini dengan tim penyelenggara 
kongres, dan dengan berbagai 
proyek kami di sekitar area tersebut, 
untuk melihat apakah mereka dapat 

EMBAGA
@ KONGRES DUNIA

menampung para relawan. Kami akan 
segera menghubungi Anda kembali 
tentang hal ini.
Kami berharap Anda bersedia 
menyediakan beberapa jam untuk 
membantu di kongres untuk membuat 
perbedaan selama Anda berada di 
Kalimantan.
Kami ingin meninggalkan 
warisan untuk masa depan 
masyarakat Kalimantan, 
dan mencari cara untuk 
melakukannya.
Hal ini mungkin dapat memperluas 
area bermain di sekolah BCU, membeli 
defibrillator untuk perkebunan 
Rungan Sari, atau membuat jembatan 
setapak di puncak pohon yang akan 
meningkatkan daya tarik kawasan 
tersebut bagi wisatawan yang dapat 
membantu usaha wisata lokal. Jika 
Anda memiliki ide lain yang menurut 
Anda mungkin akan kami wariskan 
sebagai sesuatu untuk masa depan, 
silakan hubungi kami!
Jadi, datang dan bertualanglah, 
bergabunglah dengan kami dan 
alami panas dan kelembapan di 
tengah hutan, tempat beraksi, 
tempat yang Bapak sarankan 
untuk mengembangkan 
Subud. Lihat apa itu semua dan 
berkumpul bersama keluarga 
Subud Anda di Kalimantan.

KONGRES DUNIA 2024

OLEH LEMBAGA-LEMBAGA  - VINCENT MOUNT, KETUA SDIA; GAYE THAVISIN, KETUA 
BERSAMA SESI; RUSYDAH ZIESEL, KETUA SICA; ALBATINA PHILLIMORE, KETUA SIHA 

Atas ke bawah:  Rungan Sari Resort; proyek 
permakultur YPK; lembaga-lembaga sedang bekerja;  

perjalanan menyusuri sungai di sepanjang Sei Gohong

Atas: Presentasi agroforestri YUM 
Bawah: Proyek Ransel Buku 

Bawah kiri: rumah pohon seni di Sekolah BCU

S audara dan 
saudari terkasih di 

seluruh dunia,
Kongres dunia tinggal 
sepuluh bulan lagi dan 
kami mencurahkan 
pikiran kami ke dalam 
aktivitas-aktivitas 
yang ingin kami 
tawarkan. Sebagai 
perwakilan Lembaga 
kami bertemu setiap 
hari saat sarapan 
sementara kami 
berkumpul di 
pertemuan WSC di 
Kalimantan pada 
bulan Februari dan 
mendiskusikan 
bagaimana kami  
ingin 
mengoordinasikan 
upaya-upaya kami 
untuk membuat 
kongres yang 
terintegrasi dengan 
baik.

Kami 
melakukan banyak 
brainstorming, 
mendapat ide tentang 
menciptakan pengalaman 
“desa Subud” yang berpusat 
di sekitar hall Latihan dan 
gedung sekolah BCU di 
jantung kawasan Rungan Sari.
Ini menggemakan apa yang dialami 
oleh Anda yang menghadiri kongres 
Freiburg, tetapi kali ini kita dapat 
menggunakan bangunan-bangunan 
yang ada dan ruang hijau di sekitarnya, 
yang sangat bagus.
Niat kami adalah untuk memiliki pusat 
ruang Lembaga di kawasan bersuasana 
desa untuk bertemu dan menawarkan 
diskusi, lokakarya, ruang-ruang 
Latihan yang dapat dibagi-bagi untuk 
melakukan testing tentang masalah 
lembaga.
Harapan kami adalah meskipun akan 
ada kerangka jadwal, juga akan ada 
ruang-ruang nyaman yang diatur 
untuk memungkinkan terjadinya hal-
hal spontan. Yang terpenting, kami 
ingin merayakan kebersamaan dalam 
semua cara mulia yang kami nikmati 
saat melakukan ini.
Kami ingin ada sajian makanan 
dan minuman lezat di sekitar 
luar ruangan, ruang kafe untuk 
pelaku usaha, kios pasar untuk 
penduduk setempat serta 
anggota Subud dan tempat 
istirahat yang sejuk untuk 
menghindari panas.
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PEMBANTU PELATIH  
INTERNASIONAL

P ara Pembantu Pelatih Internasional di Area 1 baru-baru ini menghadiri tiga 
Kongres Nasional. Karena Area kami lambat untuk dibuka setelah pandemi, 

sungguh luar biasa untuk berhubungan kembali dengan anggota kami secara 
langsung.  

INDONESIA
Sebagai penghubung IH, Pak Suryadi 
menghadiri pertemuan Muhammad 
Subuh Foundation di Los Angeles, 
setelah Kongres, dan kemudian 
bergabung dengan dewan Pembantu 
Pelatih Internasional di Jakarta, yang 
sebagian besar dapat menghadiri 
pertemuan kami di sana.

Kami menghabiskan waktu seminggu 
untuk melakukan Latihan, testing, 
membahas isu-isu penting dan 
menyusun program kami untuk 
pertemuan Dewan Subud Dunia. Para 
IH juga mengadakan sesi kejiwaan 
bagi pembantu pelatih sedunia.

Indonesia mengadakan 
Kongres Nasional ke-30 
mereka di Surabaya, 3-5 
Februari dan semua IH pergi 
ke sana dalam perjalanan ke 
pertemuan WSC.

SELANDIA BARU
November lalu dewan kami bertemu di 
Christchurch untuk Kongres Nasional 
Selandia Baru. Sebelumnya, secara 
berpasangan, kami mengunjungi 
Auckland, Wellington, dan Nelson. 

Christchurch mengadakan 
Kongres mereka di Hall Subud 
mereka dan menggabungkan 
pertemuan dalam ruangan 
dengan makan siang di luar 
ruangan yang disediakan 
dengan murah hati oleh para 
anggota lokal. 
Warga Selandia Baru memanfaatkan 
cuaca yang baik untuk berada di luar 
ruangan dan cuaca mengizinkan. 
Makan malam juga disediakan dan 
peserta menikmatinya di penghujung 
hari-hari yang panjang.

| Kongres Subud Australia di Perth 2023 https://youtu.be/rI5SSOEOh1g | Para penari pada Upacara Pembukaan Kongres Indonesia. Klik DI SINI untuk menonton

PERJALANAN 
D E W A N

Para IH menghadiri upacara 
pembukaan dan penutupan, beberapa 
pleno, Latihan harian dan sesi kejiwaan 
yang diadakan oleh PPN. Kami juga 
mengadakan Latihan bersama para 
Pembantu Pelatih Nasional dan Daerah 
dari Indonesia.

| Upacara Pembukaan Kongres Indonesia

| Pertemuan  Zona 1 & 2 | Pembantu Internasional Pria dengan Pembantu Pelatih Nasional dan Daerah

AUSTRALIA
Januari dimulai dengan Kongres 
Nasional Australia di Perth, diadakan di 
sebuah pusat rekreasi yang terletak di 
tempat yang sangat indah di tepi Sungai. 

Kongresnya bernuansa 
keluarga dengan banyak 
pasangan muda membawa 
bayi-bayi mereka.
Latihan dan sesi-sesi Kejiwaan 
dihadiri banyak orang. Ketua Tim 
Penyelenggara Kongres Dunia 
menyampaikan perkembangan 
terbaru/presentasi, dan semua orang 
menikmati hiburan selama beberapa 
malam di amfiteater luar ruang yang 
menakjubkan. Frances Madden tampil 
dengan luar biasa.

| Para peserta Kongres Selandia Baru yang berbahagia

| Para IH Area 1 dengan kota Perth di latar belakang

Dewan IH kita kemudian melakukan 
perjalanan ke Rungan Sari, Kalimantan, 
untuk pertemuan WSC, 6 - 14 Februari. 
Acaranya padat dan sibuk, terutama 
karena Kongres Dunia yang akan 
datang pada Januari 2024, dan 
kehadiran kami diperlukan pada 

pertemuan, Latihan, dan sesi-sesi 
Kejiwaan. Kami juga mengunjungi 
hotel di Palangka Raya dan beberapa 
tempat di Rungan Sari (Borneo 
Football dan Sekolah Bina Cita Utama) 
yang kemungkinan akan digunakan 
untuk Kongres Dunia.
Setelah pertemuan WSC, IH Area 1 
mengunjungi Cabang Palangka Raya 
untuk Latihan dan makan malam 
bersama, kemudian menghadiri 
pertemuan Zona, 18 - 20 Februari. 
Diresmikan oleh Ketua Subud 
Indonesia dan perwakilan Zona 1 & 
2. Banyak negara tidak dapat hadir 
karena berbagai alasan.

Para IH Area 1 melakukan 
Latihan bersama dan 
bertemu dengan para 
delegasi yang akan bekerja 
di Kongres Dunia, untuk 
melakukan testing tentang 
fungsi peran mereka dan 
memberi nasihat tentang 
tanggung jawab mereka.

Kembali ke rumah masing-
masing, kami melanjutkan 
pertemuan Zoom dan 
baru-baru ini menghadiri 
pertemuan kejiwaan 
Pemuda Subud secara 
virtual pada awal Maret.
Dewan Pembantu Pelatih Internasional 
berencana bertemu selama dua 
minggu dari akhir September hingga 
pertengahan Oktober di Portugal. 
Mengenai rencana perjalanan lainnya 
di Area 1, pertama-tama kami merasa 
berkewajiban untuk mengunjungi 
negara-negara yang tidak dapat 
menghadiri pertemuan Zona, namun 
semua rencana masih dalam proses.

PEMBANTU PELATIH  
INTERNASIONAL

A R E A  1
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AREA 2

PRANCIS, 6 - 18 SEPTEMBER
Kami mengunjungi grup-grup dari Subud Prancis diantar dengan mobil van oleh Ra’ouf (ketua) dan Josefa (Konsilor Kejiwaan). 
Pengalaman yang sangat diberkati dapat bepergian bersama dan berpindah dari satu grup ke grup lainnya. Kami bertemu 
anggota dari grup Paris di Saint Prix dan kemudian Saint Pierre du Mont, Montbrun-Bocage, Maine. Sukacita dan cinta 
menemani kami sepanjang waktu!!! Waktu yang tak terlupakan dihabiskan bersama, puji Tuhan.

PERTEMUAN ASSISI,  
26 OKTOBER - 3 NOVEMBER
Area 2 berpartisipasi bersama dengan para IH dari area-
area lain. Waktu yang padat dan sangat menyenangkan 
dengan Latihan, testing dan pertemuan-pertemuan yang 
bermanfaat.

ATHENA, 6 - 12 OKTOBER
Keluarga besar Subud Yunani, seharian penuh melakukan 
Latihan bersama, testing, kebersamaan, dengan perasaan 
kasih yang mendalam.

Josefa Moglia, Konsilor Kejiwaan untuk Prancis, berkata: 

“Saya ingin mengucapkan terima kasih atas kunjungan mereka... Sepanjang perjalanan ini, kami terkesan 
dengan selera humor mereka yang terus menerus dan keharmonisan yang sempurna di antara mereka. 
Kami tersentuh oleh kesediaan mereka mendengarkan, kebaikan, dan kesabaran mereka... Bekerja dengan 
mereka telah memberi saya pemahaman yang lebih baik tentang peran pembantu pelatih.”

AREA 3

PEMBANTU PELATIH INTERNASIONAL 

★ INDONESIA ★ AUSTRALIA  
★ INDIA ★ SRI LANKA ★ JEPANG ★ 

VIETNAM ★ MALAYSIA ★ SINGAPURA

★ BELGIA ★ INGGRIS ★ IRLANDIA  
★ ITALIA ★ BELANDA ★ SPANYOL  

★ PORTUGAL ★ JERMAN  
★ HONGARIA ★ ISRAEL ★ NORWEGIA  

★ SWISS ★ MALAWI ★ NIGERIA ★ AFRIKA 
SELATAN ★ ANGOLA ★ REPUBLIK 

DEMOKRATIK KONGO

★ KOLOMBIA ★ MEKSIKO  
★ KANADA ★ AS  
★ ARGENTINA

PROGRAM PERJALANAN 2023 

AREA 2 AREA 1 
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IHs: Hermina Flynn, Rohmana 
Friend, Hussein Rawlings, Isti 
da Silva, Sudarmadji Haryono 

Sumohadiwidjojo, Suryadi Haryono 
Sumohadiwidjojo

  

IHs: Alan Boyd, Harina Easty, Kamilia 
Konrad, Valentin Pizzi, Howard Ray, 

Mariam Tikale

IHs: Kohar Parra Bustillo, Joan 
Fromme, Benedict Herrman, Illène 

Pevec, Halinah Rizzo-Busack, 
Humphrey Williams

★★★★

★ ★  IH-IH dari semua 
wilayah juga menghadiri 
pertemuan WSC di 
Kalimantan, dan akan 
bertemu sebagai dewan 
di Portugal.  ★★

PEMBANTU PELATIH  
INTERNASIONAL

PEMBANTU PELATIH  
INTERNASIONAL

PERJALANAN 
D E W A N

ZONA 9 ZONA 7ZONA 8 ZONA 4ZONA 5ZONA 6 ZONA 3 ZONA 2 ZONA 1

* Berdasarkan draf anggaran (2023)

18 19



INFORMASI WSA

B eberapa minggu yang lalu komite eksekutif WSA dengan 
senang hati bertemu dengan beberapa komite nasional 

Subud Amerika Serikat. Kami diperkenalkan dengan Philip 
Lindstrom (ketua), Alexandra Boyer (konsilor organisasi), dan 
Rafiq Dossani (bendahara). Rosetta Narvaez (wakil ketua 
sementara) berharap untuk bergabung dalam pertemuan 
tersebut tetapi pada menit terakhir tidak dapat hadir.
Keuangan menjadi fokus pertemuan, dan Rosetta berbaik 
hati mengajukan beberapa pertanyaan melalui email 
kepada bendahara WSA sebelum pertemuan. Kami ingin 
membagikan tanggapan kami terhadap topik-topik yang 
mereka soroti (diparafrasekan di bawah):

1. Mengapa anggaran 2023 lebih tinggi dari anggaran 
2022 yang tidak diaudit, terutama perjalanan IH dan 
bagian “pekerjaan Subud di dunia”. Bisakah Anda 
jelaskan mengenai kenaikan yang cukup tinggi ini?

IHs: Seiring meredanya pandemi global, para pembantu 
pelatih internasional akhirnya dapat mulai bepergian dengan 
lebih bebas dan percaya diri. Mereka telah mengusulkan 
tahun yang sangat aktif untuk menebus kesempatan 
perjalanan yang hilang akibat pandemi. Sayangnya, harga-
harga sekarang meningkat drastis, dan sekarang asuransi 
selalu disarankan. Hal ini menimbulkan anggaran yang lebih 
besar yaitu lebih dari dua kali lipat anggaran tahun 2022. 
[2022: USD 80.000 vs 2023: USD 178.000]

Pekerjaan Subud di dunia: Alasan utama peningkatan 
anggaran ini adalah karena kongres dunia yang akan datang, 
terutama di bidang komunikasi, IT, dan penerjemahan.  
Selain itu, anggaran Care Support ditetapkan sebesar USD 
7.000 meskipun baru dicairkan kurang dari USD 500 pada 
tahun 2022. 

2. Apakah sudah ada draf prakiraan anggaran 2024? 
Atau apakah anggaran Kongres Dunia untuk tahun 
2024 sudah ada?

Perkiraan anggaran untuk Kongres Dunia belum ada. Namun, 
kami merasa kami harus dapat mengatur Kongres Dunia dengan 
total biaya yang sama dengan kongres dunia sebelumnya, 
meskipun sekarang biayanya lebih tinggi karena inflasi.

KEUANGAN WSA

3. Apakah anggaran WSA bertambah atau dicadangkan 
untuk biaya Kongres Dunia?  

WSA memiliki dana cadangan untuk Kongres Dunia sekitar 
USD 150.000. Ini akan digunakan untuk setoran tempat, biaya 
di muka seperti sistem pendaftaran daring, biaya pengaturan 
dan sejenisnya. Niat kami adalah untuk mengisi kembali 
semua yang kami gunakan dari dana ini dengan pendapatan 
dari Kongres Dunia sehingga kami dapat memberikan 
dana yang diisi ulang yang berisi jumlah yang lengkap ke 
kepengurusan WSA berikutnya.

4. Pembahasan lain yang menjelaskan perbedaan 
anggaran tahun 2023 mengingat dampak Covid  
2020-2021.

Tambahan USD 100.000+ ditentukan dalam anggaran 
2023 yang tidak diperlukan pada tahun 2022: Kami telah 
menjadwalkan pertemuan Dewan Subud Dunia (sekitar 
USD 30.000), dan kami mengantisipasi pembayaran uang 
muka untuk tempat, persewaan, dan transportasi kongres 
dunia (USD 75.000). Dana Cadangan Kongres Dunia akan 
menyediakan dana untuk item anggaran terakhir ini.

BERKONEKSILAH 
DENGAN KAMI 
Jika ada pembaca yang ingin bertanya tentang 
keuangan WSA, silakan hubungi kami di  
wsa.treasurer@subud.org. 

Anda menghargai transparansi dan keterbukaan, dan 
kami mendukung Anda dalam hal ini. Terima kasih 
banyak atas dukungan Anda yang berkelanjutan 
terhadap program-program Asosiasi Subud Dunia. 
Bersama-sama, kita dapat memastikan bahwa 
organisasi Subud kuat dan terpusat, dan bahwa Latihan 
Kejiwaan diteruskan ke generasi berikutnya dalam 
bentuk aslinya seperti yang diterima oleh Bapak.

Program-program Kejiwaan 

Dukungan WSC 

Bekerja di dunia 

Dana pensiun
Dukungan  

Eksekutif WSA 

PENGELUARAN 
ANGGARAN 

SEMENTARA 2023 
USD 567.000 

71%

9%

6%

1%13%

PERJALANAN PEMBANTU PELATIH 
INTERNASIONAL: USD 178.000

LAYANAN: USD 172.000 - PERPUSTAKAAN 
SUBUD, SUBUD PUBLICATIONS INTERNATIONAL, 
TEKS VIDEO, PENERJEMAHAN, SEKRETARIAT IBU, 
ARSIP

SYAI, SESI, HIBAH UNTUK ZONA-ZONA

PERTEMUAN & DUKUNGAN DELEGASI WSC 

BIAYA PROFESIONAL, HUKUM DAN AUDIT,  
BIAYA KANTOR & ADMINISTRASI

OBROLAN DENGAN SUBUD AS
OLEH HANNAH BAERVELDT, BENDAHARA WSA D i Kongres Dunia, Perwakilan-perwakilan Zona yang 

baru akan mengambil alih pekerjaan tim saat ini.

Menjadi Perwakilan Zona adalah cara 
yang bagus untuk bekerja sama dengan 
saudara dan saudari Subud dari seluruh 
dunia, dan belajar lebih banyak tentang 
organisasi Subud kita yang kaya.
Selain mewakili negara-negara dalam suatu Zona, 
Perwakilan Zona juga merupakan anggota Dewan Subud 
Dunia (WSC) dan direktur Asosiasi Subud Dunia (WSA). 
Dewan direksi WSA, bersama dengan tim eksekutif, 
bertanggung jawab atas penerapan resolusi yang 
disetujui di kongres dunia, serta menjalankan organisasi 
internasional dan semua layanannya sehari-hari.

Untuk melihat negara-negara mana saja yang menjadi 
bagian dari setiap zona, silakan lihat situs web:  
subud.org/zones-countries/

Jika Anda tertarik dengan peran tersebut, lakukan testing 
dengan pembantu pelatih nasional Anda. Untuk pertanyaan 
lanjutan, silakan hubungi perwakilan zona Anda. 

DESKRIPSI PEKERJAAN
Perwakilan Zona melayani berbagai fungsi: 

KOORDINATOR ZONA    
 ♦ Mengenal dengan baik setiap negara di zona 
mereka

 ♦ Memfasilitasi semua urusan zona
 ♦ Mengoordinasikan dan mendukung komunikasi di 
dalam Zona

 ♦ Membantu badan-badan nasional untuk menjadi 
anggota aktif WSA

 ♦ Memimpin rapat Dewan Zona (seberapa seringnya 
ditentukan oleh kebutuhan Zona)

 ♦ Mendukung proyek dan pengembangan Lembaga-
lembaga afiliasi di Zona

 ♦ Memimpin Dewan Zona dalam mengidentifikasi 
tujuan, prioritas, program dan pekerjaan

ANGGOTA DARI DEWAN SUBUD DUNIA (WSC)
 ♦ Mewakili negara-negara Zona di WSC dan bertindak 
sebagai penghubung komunikasi antara WSC dan 
Dewan Zona

 ♦ Di setiap negara, menciptakan kesadaran akan 
keanggotaan WSA dan pertemuan WSC serta 
mengumpulkan proposal dari Dewan Zona untuk 
pertemuan WSC

 ♦ Penggalangan dana untuk WSA dari negara-negara 
anggota di zona tersebut

 ♦ Memastikan tujuan Kongres Dunia dilaksanakan di 
antara kongres-kongres

 ♦ Mencari kandidat untuk posisi-posisi internasional

DIREKTUR ASOSIASI SUBUD DUNIA (WSA)
 ♦ Dewan direksi WSA terdiri dari ketua WSA dan 
perwakilan zona, menjadi anggota yang memiliki 
suara di WSC. Ini adalah badan yang bertanggung 
jawab di hadapan hukum atas tindakan-tindakan 
WSA di antara kongres-kongres

 ♦ Memastikan uang yang dibelanjakan oleh WSA 
sesuai dengan hukum amal, keinginan donatur dan 
tujuan asosiasi

 ♦ Memastikan negara-negara anggota menerima 
laporan keuangan tahunan

 ♦ Memelihara aset-aset asosiasi
 ♦ Memastikan bahwa tindakan-tindakan asosiasi 
sesuai dengan tujuan dan anggaran dasar asosiasi 
dan sesuai dengan hukum amal

PEMBERITAHUAN MENGENAI PENCALONAN PERWAKILAN ZONA 

PERWAKILAN ZONA SAAT INI
Dari kiri ke kanan, baris atas: Ana Sofía Mazzini (Zona 9), Muchtar Rawlings 
(Zona 1&2), Uraidah Hassani (Zona 7), Helen Munoz (Zona 8)
Kiri ke kanan baris bawah: Hannah de Roo (Zona 3), Salama Gielge (Zona 4), 
Lutfiya Murray (Zona 5)
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P iagam Arsip WSA diadopsi di 
Kongres Dunia Subud Freiburg 

pada tahun 2018, dan resolusi 
tambahan dari para delegasi 
membentuk Subkomite Arsip WSA, 
yang melapor kepada Eksekutif WSA. 

Subkomite telah menyediakan 
fasilitas pengarsipan yang 
dikontrol iklim untuk koleksi 
Arsip WSA Canberra sebagai 
prioritas utama sejak saat itu.
Arsip di Canberra memiliki sejarah 
yang terentang selama 30 tahun. 
Pada tahun 1993 Canberra menjadi 
lokus internasional utama Arsip Subud 
dengan keputusan Harlinah Longcroft 
untuk menetapkan ini sebagai rumah 
bagi koleksi Sejarah Subud. Selama 
masa bakti ISC 2005-2010, arsip di 
Canberra ditetapkan sebagai salah 
satu dari dua Arsip WSA utama, dengan 
yang lainnya adalah Arsip Cilandak.
Canberra telah berfungsi sebagai 
gudang utama untuk catatan pendirian 
dan korporat dari entitas internasional 
organisasi Subud, termasuk WSA 
dan lembaga-lembaganya, afiliasi-
afiliasinya, dan proyek-proyek 
besarnya. Rekaman-rekaman yang 
berisiko secara global juga telah 
dikirim ke Canberra.

Koleksi Canberra juga 
mencakup arsip Film dan 
Video WSA, dan koleksi 
Fotografis WSA yang terdiri 
dari 20.000 foto.
Amalijah Thompson, yang saat itu 
adalah Arsiparis WSA di Canberra, 
memainkan peran utama dalam proyek 
Memnon, dan sebagai penghargaan 
atas keahlian pengarsipan audio-
visualnya, file-file digital ceramah 
Bapak dari proyek ini dikirim ke 
Canberra pada tahun 2013, diikuti oleh 
rekaman-rekaman analog asli dari 
ceramah-ceramah tersebut.

Kebutuhan akan rumah arsip permanen 
untuk koleksi yang tak tergantikan 
ini telah diketahui oleh WSA selama 
bertahun-tahun, namun hal ini tidak 
pernah terwujud. Sebaliknya, sejak 
tahun 2006 Arsip WSA Canberra telah 
menyewa unit di pusat penyimpanan 
komersial, di mana tidak ada pengatur 
suhu, penerangan, atau ruang kerja, 
dan risiko peningkatan tingkat 
degradasi. Kaset dan rekaman digital 
Bapak pada cakram keras dari proyek 
Memnon juga telah disimpan di fasilitas 
ini sejak tahun 2020, ketika studio 
Artsound tidak tersedia. 
Tiga rencana sebelumnya untuk 
fasilitas pengarsipan di Canberra 
dikembangkan pada periode ini 
tetapi dianggap melampaui sumber 
daya keuangan WSA. Rencana 
konsep keempat dipresentasikan 
pada pertemuan WSA di Rungan 
Sari pada pertengahan Februari dan 
mendapatkan persetujuan sementara. 
Setelah konsultasi lebih lanjut dengan 
kontraktor-kontraktor utama dan Subud 
Canberra, desain akhir dan penawaran 
harga disampaikan kepada Dewan 
WSA pada 11 Maret, dan proposal 
proyek menerima dukungan dan 
persetujuan dengan suara bulat.
Fasilitas arsip akan berlokasi di tanah 
Subud Canberra, bersebelahan dengan 
properti tetangga yang ditempati oleh 
sebuah vihara Buddha. Fasilitas ini akan 
terdiri dari tiga ruang penyimpanan 
setinggi 40 kaki (12 meter) dengan 
insulasi dan pengatur suhu yang 
berfungsi sebagai tempat penyimpanan 
koleksi, bersama dengan kantor dan 
ruang pemrosesan untuk pengerjaan 
arsip.

Ruang penyimpanan dan kantor 
ini akan berada di atas pelat beton 
bertulang setebal 150 mm berukuran 
16,50 x 16,34 meter dan atap serta 
dinding gudang Colorbond akan 
dibangun untuk menutupi dan 
melingkupi seluruh ruang. Akan ada 
lorong tertutup di satu sisi gedung yang 
memberikan akses antara pintu masuk 
ke kantor dan ruang penyimpanan.
Persetujuan pembangunan (Development 
Approval/DA) dari ACTPLA (Australian 
Capital Territory Planning and Land 
Authority), sebagai otoritas perencanaan, 
diperkirakan akan memakan waktu 
4 bulan atau lebih. Seluruh proyek 
diproyeksikan akan selesai dalam 4-6 
bulan setelah persetujuan DA jika tidak 
ada penundaan yang tidak terduga. 
Biaya keseluruhan proyek ini adalah USD 
$482.043. WSA telah mengalokasikan 
hibah sebesar USD $79.626 dari anggota 
Australia, Lavinia Sinclair, untuk proyek 
ini, dan kami memahami bahwa hibah 
lain kepada MSF dari Harlinah Longcroft 
ditujukan untuk Arsip WSA Canberra dan 
akan sangat besar. Kami memperkirakan 
kedua hibah ini akan memenuhi hampir 
50% dari kebutuhan pendanaan.
Subkomite Arsip WSA berencana untuk 
mengamankan dana tambahan yang 
dibutuhkan melalui permohonan hibah 
dan kampanye penggalangan dana, 
“Friends of WSA Archives”, dengan 
anggota Subud.

Untuk informasi lebih lanjut 
tentang proyek ini, kirimkan 
email ke matthew.moir@
subud.org. Rincian kampanye 
penggalangan dana akan 
segera diumumkan.   

TONGGAK  
UTAMA  
A R S I P  W S A 
CANBERRA 
SEGERA AKAN MEMILIKI RUMAH 
YANG LAYAK!

Pintu masuk ke Hall Subud Canberra Tapak untuk gedung Arsip WSA
(di mana wadah penyimpannya saat ini berada)

OLEH MATTHEW MOIR, ARSIP WSA

PEMBERITAHUAN  
MENGENAI PENCALONAN 

KANDIDAT UNTUK   
PEMBANTU PELATIH INTERNASIONAL 
D ewan Pembantu Pelatih Internasional akan segera mengirim surat melalui Eksekutif WSA ke Zona-Zona untuk 

diedarkan secara luas ke negara-negara mereka.

Surat itu akan menentukan kriteria, tenggat waktu dan prosedur serta semua yang diperlukan untuk menjadi kandidat dan 
ditesting secara langsung pada Kongres Dunia berikutnya di Kalimantan pada tahun 2024.

Kami berterima kasih atas perhatian Anda.

Dengan hormat,

Dewan Pembantu Pelatih Internasional

KETUA WSA 

Permohonan 
pencalonan harus 
dikirim selambat-

lambatnya 3 (tiga) bulan 
sebelum Kongres Dunia 
paling lambat 5 Oktober 

2023 ke swc.proposal@
subud.org

KETUA EKSEKUTIF WSA 

K etua WSA dipilih di Kongres Dunia melalui bimbingan yang diterima 
di Latihan dan dengan pemungutan suara oleh Delegasi Kongres. 

Ketua memegang jabatan selama 4 - 5 tahun dari Kongres Dunia ke 
Kongres Dunia. Posisi tersebut memiliki dua fungsi utama - sebagai 
Ketua WSA dan sebagai Ketua dan koordinator WSC, yang mendorong 
interaksi produktif antara WSC dan anggota Subud.

K etua Eksekutif WSA dipilih di Kongres Dunia melalui bimbingan yang 
diterima di Latihan dan pemungutan suara oleh Delegasi Kongres. 

Ketua Eksekutif WSA kemudian memilih anggota Komite Eksekutif. Ketua 
Eksekutif WSA adalah Direktur Utama dari WSA.

BACA 
PEMBERITAHUAN 

LENGKAP 
MENGENAI 

PENCALONAN, 
TERMASUK PERAN, 
TANGGUNG JAWAB 

DAN PROSEDUR 
LAMARAN DI SINI

WALI AMANAT MSF 
A sosiasi Subud Dunia dengan hormat mengundang Anda untuk melamar sebagai wali amanat untuk Muhammad 

Subuh Foundation (MSF). Kami mencari orang-orang untuk mengisi lima lowongan pada Januari 2024. Anggota 
Subud aktif di seluruh dunia dianjurkan untuk mempertimbangkan melamar. Prosedur pencalonan akan segera 
diedarkan melalui perwakilan zona Anda dan media Subud.
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D i antara sekian banyak prioritas 
dalam masyarakat kita, salah satu 

yang juga sangat mendesak adalah 
peningkatan hubungan antarmanusia.
Salah satu contohnya adalah generasi 
baru kita. Mereka membutuhkan kita 
di luar dukungan tradisional untuk 
kesintasan dasar, pendidikan dan 
bimbingan, tetapi selain itu sebagian 
besar membutuhkan panutan 
“manusiawi” nyata yang berinteraksi 
dengan mereka dalam parameter 
komunikasi yang otentik, saling 
menghormati, dan hubungan yang 
penuh kasih sayang. Yang saya maksud 
di sini terutama adalah generasi yang 
lebih baru, tetapi kebutuhan semua 
generasi juga penting.
Kongres Dunia Subud, dan 
pertemuan-pertemuan 
lainnya, adalah kesempatan 
bagi kita untuk memenuhi 
kebutuhan yang disebutkan di 
atas dan menyediakan ruang, 
waktu, agenda, dan sumber 
daya, kepada semua anggota 
“generasi” yang berbeda untuk 
terlibat satu sama lain dalam 
pertukaran berlandaskan 
persaudaraan yang benar-
benar otentik dimana 
solidaritas, rasa hormat, 
kegembiraan, persahabatan, 
dan cinta manusia merupakan 
yang paling utama.
Saat ini, ada massa kritis antargenerasi 
dari anggota yang bekerja untuk 
menciptakan jaringan Subud 
internasional di antara kita semua, 
terlepas dari generasi, kebangsaan, 
ras, jenis kelamin, “budaya”, atau 
status perkawinan. Oleh karena itu, 
kami ingin menggalang dana untuk 
memastikan bahwa kami dapat 
mensponsori sebanyak mungkin 
pemuda Subud untuk berpartisipasi 
dalam Kongres Dunia berikutnya. 

Mungkin dalam waktu dekat Anda juga 
ingin membantu mengoordinasikan 
upaya-upaya ini. Untuk saat ini, 
bagaimanapun, ruh yang maha 
agung tahu bagaimana cara terbaik 
untuk mensponsori sebanyak 
mungkin pemuda Subud kita untuk 
berpartisipasi dalam Kongres Dunia 
berikutnya.

Terima kasih sebelumnya kepada 
Anda semua atas dukungan Anda.

Salam persaudaraan,

Felix Prieto, Koordinator SYAI

syai.coordinator@subud.org

Saudara dan saudari 
berikut adalah peserta-
peserta aktif di zona 
masing-masing dan 
bersemangat untuk 
memulai proyek 
penggalangan dana. 
(Harap dicatat, daftar peserta aktif 
kemungkinan akan bertambah 
seiring perkembangan proyek)

ZONA 1: MASHUDI 
SUMOHADIWIDJOJO, ALEXANDRA 
DALY, LOLITA MAUREEN

ZONA 2:  SUSHEEL BALA

ZONA 3: THIJS HUGENHOLTZ, 
MAHRUS HARNADI, SELINA WISNOM, 
CLARA RUST, HANNAH DE ROO

ZONA 4: EDGAR TYMALOUS, 
SALAMA  GIELGE, RUSYDAH ZIESEL

ZONA 5 & 6: EMMANUEL MBASSI

ZONA 7: ROBINA BELTRAN, ADENA 
VON-HAHN, URAIDAH HASSANI,  
MARINI FERNANDEZ, FELIX PRIETO

ZONA 8: MIRANDA WILD, SEBASTIAN 
WILD, FERNANDA RIOS, RANITA 
BASTO, HELEN MUÑOZ

ZONA 9: VALERIE MARTINEZ, ANA 
SOFIA MAZZINI SALOM

Harap secepatnya 
menghubungi orang-
orang di zona Anda untuk 
membagikan ide, perasaan, 
dan sumber daya Anda 
untuk membantu upaya-
upaya mereka. 

MENDUKUNG  

K AUM MUDA 
S U B U D
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U ntuk pertama kalinya dalam kurun 
waktu lebih dari tiga tahun, para 

wali amanat, staf, dan penghubung 
pembantu pelatih internasional di 
Muhammad Subuh Foundation dapat 
bertemu langsung. Kami berkumpul 
di Los Angeles pada pertengahan 
Januari 2023, di pusat Subud Los 
Angeles yang indah di Wilshire 
Boulevard.
Tujuh wali amanat hadir secara 
langsung––Ketua MSF Mauricio 
Castillo, Wakil Ketua Elaina Dodson, 
Bendahara Michael Heathcote, 
Sekretaris Perusahaan Lucian Parshall, 
Marston Gregory, Markus Fraval, 
dan Nahum Harlap. Wali Amanat 
Federica Pulido hadir melalui Zoom. 
Administrator hibah kami, Renato 
Sotelo, juga hadir secara langsung, 
begitu pula penasihat investasi MSF 
Helene Jelman. Kami beruntung 
memiliki empat pembantu pelatih 
internasional—Halinah Rizzo Busack, 
Suryadi Haryono, Benedict Herrman, 
dan Humphrey Williams.

Berkat para IH kami, yang 
bermurah hati memberikan 
waktu dan kapasitas 
jiwa mereka, kami dapat 
melakukan testing tentang 
topik-topik yang relevan 
dengan keadaan jiwa dan 
fungsi lahiriah MSF.
Banyak dari kita menerima bahwa 
mereka yang bekerja untuk MSF 
perlu merasa jauh lebih ekspansif 
di dalam diri kita sendiri, untuk 
mempertahankan saluran dimana 
Latihan dan konten MSF dapat 
mempengaruhi tindakan dan 
keputusan lahiriah kita.

T IM  
MSF 
BERTEMU 
DI  LOS 
ANGELES
OLEH ELAINA DODSON, WALI AMANAT MSF 

Banyak diskusi difokuskan pada 
situasi keuangan dan strategi investasi 
MSF setelah aksi jual pasar global 
2022 dan di tengah siklus inflasi saat 
ini. Portofolio MSF terbagi antara 
ekuitas AS, Eropa, dan Lingkar Pasifik. 
Anggota Subud Helene Jelman, 
manajer investasi senior di PK Wealth, 
Ltd., memberikan ulasan komprehensif 
tentang strategi investasi yang 
direkomendasikannya, yang membuat 
MSF tetap berada di jalur yang 
sebagian besar konservatif tetapi 
menyisakan ruang untuk penyesuaian 
yang cepat jika pasar berubah positif. 
Selain itu, MSF dengan suara bulat 
menyetujui penambahan infrastruktur, 
energi bersih, dan strategi kontrak 
berjangka terkelola ke dalam alokasi 
aset portofolio, menambah kebijakan 
Investasi Bertanggung Jawab Sosial.

MSF dengan suara bulat 
menyetujui peningkatan 
tujuan pengembalian 
portofolio jangka panjang 
MSF dari inflasi +2,5% 
menjadi inflasi +4%, dan 
proyeksi inflasi dari 2,25% 
menjadi 2,9%. Angka-
angka ini didasarkan pada 
proyeksi standar sepuluh 
tahun.
Waktu yang signifikan juga dihabiskan 
untuk merevisi dan mengklarifikasi 
peraturan MSF, untuk memperbaruinya 
dengan prosedur saat ini. Perubahan 
peraturan ini telah dikerjakan selama 
sembilan tahun, dan MSF berharap 
dapat disetujui oleh para direktur 
Asosiasi Subud Dunia tahun ini.

Kami membahas secara 
panjang lebar proses 
aplikasi hibah MSF, dan 
meningkatkan komunikasi 
ke grup-grup Subud untuk 
membantu mereka yang 
mengajukan pendanaan 
lebih memahami apa yang 
MSF danai dan tidak danai, 
dan apa yang diperlukan 
agar permohonan dapat 
dipertimbangkan.
Hal-hal lain yang dibahas meliputi 
proses seleksi yang akan datang untuk 
pengurus baru MSF, dan masalah 
struktural Adi Puri—bekas rumah 
Bapak di Wisma Subud di Cilandak, 
Indonesia.

Kami juga menghabiskan 
sedikit waktu untuk 
komunikasi MSF, menyadari 
bahwa banyak anggota 
melaporkan merasa tidak 
memahami dari yayasan 
dan misinya.
Kami membahas revisi yang sedang 
berlangsung pada situs web MSF dan 
memastikan beberapa buletin dapat 
diterbitkan setiap tahun. Ketua komite 
komunikasi yang baru, Markus Fraval, 
mempresentasikan strategi untuk 
mengumpulkan masukan dari seluruh 
dunia dan meningkatkan visibilitas 
MSF di antara para anggota Subud.
Selama dua hari, tim MSF beruntung 
bisa bertemu dengan anggota Subud 
Los Angeles dan Subud San Diego. 
Kedua grup menyambut kami dengan 
Latihan yang mendalam, semangat 
yang luar biasa, dan makanan yang 
lezat. Ada pertanyaan tentang apa itu 
dan apa yang dilakukan MSF, serta 
sejarahnya dan cara menyumbang ke 
yayasan itu. Sangat menggembirakan 
melihat tingkat minat yang tinggi.

Catatan terakhir: para wali 
amanat membahas biaya 
yang diperlukan untuk 
menjalankan yayasan 
seperti MSF. Tim telah 
melakukan upaya bersama 
untuk mengurangi biaya 
administrasi dan percaya 
bahwa mereka sekarang 
sudah seramping mungkin.
Setelah tiga tahun melakukan 
pertemuan melalui Zoom dikarenakan 
pandemi, kami bersyukur bisa 
berkumpul bersama dan membahas 
masalah-masalah pelik serta menerima 
sekali lagi, melalui testing, sifat dan 
konten MSF yang menginspirasi 
seperti yang pertama kali diungkapkan 
kepada mendiang saudara kita, 
Varinda Vittachi, dan kemudian 
dikonfirmasi oleh Bapak. Mereka 
yang bekerja untuk MSF harus selalu 
memperhatikan secara mendalam 
isi dan misi MSF untuk menghormati 
pendiri Subud, Bapak, dengan 
memberikan landasan material yang 
langgeng untuk pengembangan 
jangka panjang Subud di seluruh 
dunia. Kami selalu, dan tetap, terbuka 
untuk saran perbaikan, dan untuk 
membicarakan masalah-masalah atau 
aspek-aspek apa pun dari MSF.

MSF

MSF PADA 
PERTEMUAN WSC, 
RUNGAN SARI
OLEH MARKUS FRAVAL, WALI AMANAT MSF 

MSF

W ali-wali Amanat MSF Mauricio 
Castillo (Ketua), Elaina Dodson 

(Wakil Ketua) dan Markus Fraval, dapat 
menghadiri pertemuan Dewan Subud 
Dunia di Rungan Sari, Kalimantan, 
bersama dengan wali amanat ex-officio 
dan Ketua WSA, Nahum Harlap.

Pertemuan berlangsung 
produktif, membahas 
banyak topik secara terbuka 
dan harmonis, dipimpin 
oleh Ketua Eksekutif WSA, 
Suyono Sumohadiwidjojo.
Selain Dewan Subud Dunia dan 
sejumlah pengunjung lokal dan 
mancanegara, kami juga beruntung 
menerima kunjungan dari Ibu Yati, Ibu 
Ismana serta Tuti dan Sharif Horthy.

Sesi MSF pada pertemuan 
WSC mencakup diskusi 
tentang hubungan antara 
MSF dan WSC, kondisi 
terkini Adi Puri di Wisma 
Subud, dan cara terbaik 
untuk melanjutkan proses 
seleksi untuk wali-wali 
amanat baru yang akan 
dimulai pada Kongres Dunia 
berikutnya.
MSF meminta umpan balik dari 
WSC mengenai cara kerjanya dan 
hubungannya dengan WSC. Sebagian 
besar umpan balik sangat positif, tetapi 
ada juga beberapa kekhawatiran yang 

diungkapkan tentang tingkat biaya 
administrasi yang ditanggung oleh 
MSF, dan kurangnya kesadaran dan 
kedekatan anggota Subud secara 
umum terhadap MSF dan kegiatan-
kegiatannya.
Kedua hal ini adalah area yang 
diidentifikasi untuk perbaikan oleh 
wali-wali amanat saat ini. Untungnya, 
biaya administrasi terus berkurang dari 
tahun ke tahun sebagai persentase 
dari dana yang dikelola, tetapi 
ada perasaan bahwa kami perlu 
melipatgandakan upaya kami untuk 
menjangkau saudara-saudara Subud 
kami untuk menyadari sepenuhnya 
akan peran dan pentingnya MSF bagi 
pengembangan Subud di masa depan.
Diskusi-diskusi serupa terjadi terkait 
proses seleksi wali amanat baru. 
Pada tahun 2024, lima wali amanat 
akan mengundurkan diri dan fokus 
lain pada pertemuan tersebut adalah 
bagaimana sebaiknya kita secara 
kolektif mengatur proses seleksi untuk 
mengisi posisi-posisi ini. Ada kesan 
yang berbeda dari proses saat ini dan 
seberapa baik penerapannya.

Namun, para Perwakilan 
Zona dan Wali Amanat 
MSF yang hadir dapat 
melakukan testing bersama 
dengan para Pembantu 
Pelatih Internasional dan 
ada perasaan bulat bahwa 
proses seleksi yang seluas 
dan seterbuka mungkin 
sangat penting bagi MSF 
dan Subud secara umum.
Terakhir, kami mendengar dari Yayasan 
Muhammad Subuh (YMS) tentang 
kondisi Adi Puri yang memprihatinkan, 
ruang pertemuan di depan Wisma 
Subud yang dulunya adalah rumah 
Bapak. Kerusakan bangunan berarti 
bahwa persewaan jangka panjang 
tidak lagi layak, yang mengakibatkan 
kendala keuangan yang parah, dan 
ada juga beberapa potensi masalah 
keamanan. Sebuah subkomite yang 
antara lain terdiri dari para anggota 
YMS, Yayasan Subud, dan MSF 
telah dibentuk untuk memeriksa 
hal ini secara lebih rinci dan untuk 
merekomendasikan langkah ke depan.
Di sela-sela pertemuan-pertemuannya 
adalah perjalanan sampingan ke 
tempat Kongres yang direncanakan di 
Palangkaraya, dan ke berbagai proyek 
Subud termasuk Borneo Football, 
proyek pelatihan dan agroforestri 
Yayasan Usaha Mulia (YUM), Sekolah 
BCU dan proyek permakultur dan kafe 
Jayadi dan Frederika Paembonan.
Bagi seseorang yang 
belum pernah ke Rungan 
Sari selama lebih dari 10 
tahun, ini adalah bukti yang 
menginspirasi dari buah 
Latihan yang sekarang 
semakin terlihat di 
Kalimantan!

TONTON VIDEO MSF (2018) UNTUK MEMPELAJARI LEBIH LANJUT TENTANG ASAL USUL 
DAN TUJUAN YAYASAN: https://www.youtube.com/embed/l1ZM8D0Yrfs

MUHAMMAD SUBUH FOUNDATION BERFUNGSI 
MEMBANGUN KEMAMPUAN KEUANGAN 
KOMUNITAS SUBUD YANG LANGGENG DENGAN 
DEDIKASI UNTUK PEMBANGUNAN SUBUD 
JANGKA PANJANG.

Markus Fraval (tengah) bersama putranya (kiri)  
dan IH Area 1 Hussein Rawlings (kanan)
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PEMBERITAHUAN MSF 
MENGENAI PROPOSAL HIBAH 
UNTUK WISMA SUBUD 2023 
DARI 1 APRIL KE 31 JULI 2023
OLEH RENATO SOTELO, MANAJER HIBAH, MUHAMMAD SUBUH FOUNDATION

MSF

S audara dan saudari yang terkasih,

Muhammad Subuh 
Foundation (MSF) dengan 
bangga mengumumkan 
Pemberitahuan untuk Proposal 
Hibah 2023 untuk wisma-wisma 
Subud (untuk proyek akuisisi 
properti atau peningkatan 
modal) mulai 1 April 2023 dan 
berakhir 31 Juli 2023.
Untuk proses tahun ini akan ada 
periode awal untuk mengirimkan 
formulir Pra-aplikasi dari 1 April hingga 
31 Mei agar MSF dapat meninjau 
kelayakan proyek Anda, dan kemudian 
periode terakhir untuk menyelesaikan 
formulir Permohonan Akhir dari 1 Juni 
hingga 31 Juli untuk proyek-proyek 
yang memenuhi syarat tersebut. Harap 
dicatat bahwa formulir pra-aplikasi 
adalah persyaratan wajib untuk 
mengajukan proses hibah MSF.
Muhammad Subuh Foundation 
mendorong para pelamar untuk 
membaca Pedoman Proses Hibah 
yang mencakup semua aspek yang 
relevan terkait dengan keseluruhan 
proses. Setelah membaca Pedoman 
Proses Hibah, Anda harus mengisi 
formulir Pra-aplikasi (tersedia daring 
mulai 1 April hingga 31 Mei 2023). 
Formulir ini akan membantu wali-wali 
amanat memastikan bahwa proyek 
memenuhi persyaratan dasar untuk 
memulai proses aplikasi akhir dengan 
melengkapi formulir Aplikasi Akhir 
yang akan dikirim setelah pra aplikasi 
ditinjau dan dianggap memenuhi 
syarat oleh dewan wali amanat (dari 1 
Juni hingga Juli 31, 2023).

Harap dicatat bahwa mengisi formulir 
Pra-aplikasi adalah langkah pertama 
dari proses dan jika proyek Anda 
dianggap memenuhi syarat, Anda 
akan menerima melalui email formulir 
Aplikasi Akhir dimana Anda akan 
diminta untuk mengunggah dokumen 
pendukung proyek seperti izin 
konstruksi, rencana bisnis, linimasa, dll.  
Selain itu, kami akan mengadakan 
beberapa lokakarya untuk Komunitas 
Subud untuk memberikan detail dan 
menjawab pertanyaan-pertanyaan 
terkait proses hibah. Setiap lokakarya 
akan memiliki konten yang sama dan 
akan diadakan pada hari Sabtu 8 April, 
Sabtu 27 Mei, dan Sabtu 1 Juli 2023. 
Anda dapat mendaftar ke salah satu 
lokakarya ini dengan mengisi formulir 
Pendaftaran Lokakarya Hibah MSF 
Formulir Pendaftaran Lokakarya - 
Proses Hibah untuk Wisma Subud dan 
Peningkatan Modal 2023 (google.com) 
dimana Anda juga dapat menemukan 
zona waktu lokal. Harap dicatat bahwa 
lokakarya bukanlah persyaratan 
wajib untuk mengajukan hibah, hanya 
bersifat informatif.
Atas nama wali-wali amanat dan staf 
MSF, kami mendorong Komunitas 
Subud tercinta kita untuk mempelajari 
lebih lanjut Pemberitahuan Mengenai 
Proposal Hibah ini dalam Proses 
Hibah 2023 di situs web kami.
Jika Anda memiliki pertanyaan atau 
komentar, jangan ragu untuk mengirim 
email ke MSF di alamat renato.sotelo@
msubuhfoundation.org
Dengan cinta dan rasa syukur,
Renato Sotelo 
Manajer Hibah 
Muhammad Subuh Foundation

55 WISMA 
SUBUD TELAH 
MENERIMA 
HIBAH SEJAK 
1991

HIBAH  
2019-2022:
8 WISMA SUBUD
BERJUMLAH 
USD 136.616

TERMASUK:
SUBUD BANDUNG, 
INDONESIA - USD 9.200

SUBUD SUNSHINE 
COAST, AUSTRALIA - 
USD 20.000

SUBUD MARIN, 
CALIFORNIA, AS -  
USD 32.000

SUBUD ARCATA, 
CALIFORNIA, AS -  
USD 15.000

KUNJUNGAN KE ZONA

SUBUD 
ALPUJARRA
PROYEK SAAT INI -   
PENGEMBANGAN LAHAN SELATAN
OLEH ANDREW BROMLEY, SUBUD SPANYOL

S etelah membangun hall Latihan 
baru kami pada tahun 2016, 

kami membeli sebidang tanah 
sekitar setengah hektar atau dua 
hektar, di sebelah selatan hall, pada 
tahun 2020 dengan bantuan MSF. 
Kami tidak memiliki rencana untuk 
mengembangkannya dalam waktu 
dekat - alasan utama pembelian 
adalah untuk memfasilitasi perubahan 
penggunaan Pusat Subud untuk 
pertemuan-pertemuan.
COVID memperlambat segalanya 
tetapi juga memberi kami waktu 
untuk membuat rencana. Beberapa 
tahun lalu, pertemuan grup 
menyetujui rencana yang mencakup 
taman hutan, akomodasi tamu, 
perkemahan, area pertunjukan, dan 
fasilitas-fasilitas grup lainnya.

Kami ingin menggunakan 
sistem agroforestri sintropik 
untuk penanaman sehingga 
direncanakan untuk tahap 
pertama proyek - 77 pohon 
yang akan menjadi sekitar 
20% dari total seluruhnya.

Itu termasuk sistem irigasi, menyewa 
seorang penggali untuk membuat 
parit untuk irigasi dan penanaman, 
pemangkasan kayu untuk dasar parit 
tanam, kotoran kuda dari tetangga, 
20 karung pupuk organik dan 30 
karung potongan zaitun untuk mulsa, 
ditambah pepohonan. Biayanya 
sekitar €2.000 yang dikumpulkan dari 
sumbangan grup sebesar €20 per 
meter parit. 

Kami menawarkan hari 
kerja dan mendapatkan 
23 relawan yang hampir 
setengahnya dari jumlah 
anggota grup (menjadi dua 
kali lipat jumlah kami sejak 
membangun hall baru).
Dimulai pada jam 8.00 pagi, dengan 
istirahat untuk minum kopi dan makan 
siang, kami menyelesaikan semua 
persiapan pada jam 5.00 sore dan 
dua minggu kemudian ada pagi untuk 
menanam dan menyalakan sistem 
irigasi dengan 16 relawan lainnya.

Saat ini kami sedang 
merencanakan tahap 
proyek berikutnya yang 
akan menjadi area yang 
berdekatan dengan hall dan 
akan menjadi suatu tempat 
yang dapat dinikmati 
anggota grup dengan 
fasilitas dapur luar ruangan, 
area anak-anak, dan ruang 
pertunjukan.
Kami siap untuk mempresentasikan 
rencana rinci kepada grup dalam 2 
atau 3 minggu.
Sangat menyenangkan untuk pensiun!
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https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSd8CGraWFpVq9vbvaqtD-HszisTfBg-CgrWwHzrNIvjXiFCxw/viewform
https://www.msubuhfoundation.org/wp-content/uploads/2023/03/MSF-Grant-Process-Guideline_ENGLISH_2023.pdf
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSd8CGraWFpVq9vbvaqtD-HszisTfBg-CgrWwHzrNIvjXiFCxw/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSd8CGraWFpVq9vbvaqtD-HszisTfBg-CgrWwHzrNIvjXiFCxw/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSeFQAuGBGIcLMMiPkbkUGMy9_8nwVd0Pt-zbRxzOv36bNkhwg/viewform
https://www.msubuhfoundation.org/grants/application-procedure/
https://www.msubuhfoundation.org/grants/application-procedure/
http://renato.sotelo@msubuhfoundation.org
http://renato.sotelo@msubuhfoundation.org


ENTERPRISE 

KUNJUNGAN KE ZONA

D engan gembira kami berbagi 
dengan seluruh dunia Subud, 

proyek SUBUD AIRBNB, yang 
dimulai pada tahun 2019 dengan 
tujuan menghasilkan pendapatan 
bagi asosiasi Subud dan menjadi 
mandiri.
Kami adalah sebuah grup kecil dan 
menjadi lebih kecil lagi bahkan 
setelah pandemi. Sepuluh anggota 
termasuk Ketua, Bendahara, 
Konsilor Kejiwaan dan sebuah 
wisma besar milik mereka sendiri 
untuk dipelihara.

Kami menanggapi 
pemberitahuan MSF 
pada tahun 2017 dan 
mengajukan permohonan 
hibah.
Untuk mengakses dan memenuhi 
persyaratan, kami harus mengubah 
anggaran rumah tangga kami, 
membuka rekening bank, dan 
mendaftar sebagai entitas nirlaba 
yang berhak mendapatkan donasi 
dari pemerintah Peru. Kami 
membutuhkan waktu satu tahun 
untuk mengerjakan dan menyusun 
ulang dokumennya dan akhirnya 
kami berhasil.
Kami menerima donasi dan 
memulai tahap renovasi wisma 
Subud. Yang paling penting adalah 
membuat ruang mandiri dengan 
pintu independen dari jalan, 
melengkapi dapur kecil dan kamar 
mandi. Demikian pula, merombak 
ruang Latihan pria dan wanita 
serta menyelesaikan tangga yang 
bertahun-tahun belum selesai. 
Proses ini memakan waktu kurang 
lebih enam bulan.

Enam bulan dengan wisma 
yang sedang dibangun, 
berurusan dengan para 
pekerja dan melakukan 
Latihan di tengah-tengah 
bahan bangunan tetapi 
dengan keyakinan yang 
tinggi bahwa semua upaya 
akan menjadi yang terbaik.
Pada Juni 2019, wisma tersebut 
siap menerima tamu dan kami 
membangun profil kami di portal 
AIRBNB. Kami memiliki sisa uang 
untuk dekorasi dan detail lainnya, 

jadi kami mulai dengan apa yang kami 
miliki di wisma. Kami butuh waktu 
beberapa lama untuk memahami pasar, 
berapa harga yang bisa kami kenakan 
mengingat luas dan kondisi wisma.

Tamu pertama akhirnya 
tiba pada 22 Juni 2019. 
Bertepatan dengan 
ulang tahun Bapak. Itu 
pertanda baik bahwa kami 
melakukan hal yang benar.
Pada awalnya, kami membutuhkan 
banyak waktu dan uang untuk pergi 
ke wisma untuk membersihkan 
setiap 3 hari dan mengganti serta 
mencuci seprai, selain memenuhi 
berbagai kebutuhan dari para 
tamu. Sedikit demi sedikit kami 
meningkatkan organisasi kami, 
kami menetapkan lama tinggal 
minimal satu minggu untuk 
dapat menanganinya dan kami 
mengantisipasi semua kebutuhan.
Pada tahun pertama, kami memiliki 
tingkat hunian 80% dan menerima 
kategori Super Host. Kemudian 
datang pandemi dan semuanya 
berhenti selama berbulan-bulan. 
Meski begitu, dengan uang yang 
terkumpul kami mampu menutupi 
semua biaya wisma.
Kami terus meningkatkan organisasi 
kami dan hari ini kami memiliki 
orang-orang lokal yang membantu 
kami membersihkan, mencuci 
seprai, dan sopir taksi layanan penuh 
yang mendukung kami dengan 
segala kebutuhan atau kerusakan 
pada wisma. Kami mengelola 
semuanya melalui telepon dan kami 
membayarnya secara daring. Ini sangat 
praktis. Kami melanjutkan dengan 
kategori Super Host, dengan tingkat 
hunian 90%. Kami membayar semua 
biaya operasional, biaya wisma Subud, 
pajak, iuran WSA dan tahun ini kami 
dapat membayar tiket pesawat Ketua 
kami ke pertemuan Zona 9 yang akan 
berlangsung pada akhir April di Chile.

Kami berbagi cerita 
ini untuk mendorong 
negara-negara lain 
memulai proyek di 
wisma Subud mereka. 
Kami telah diperkuat 
secara eksternal, namun 
pertumbuhan internal 
dan pemahaman akan 
nasihat Bapak tentang 
pentingnya enterprise 
merupakan bagian yang 
paling berharga dari 
pengalaman ini.

S U B U D  
DI P E RU

TERTARIK UNTUK MENGINAP DI 
WISMA SUBUD PERU? PESAN 

MELALUI airbnb DI SINI

KUNJUNGAN KE ZONA

S U B U D  
U K R A I N A

A tas nama warga Ukraina dan 
khususnya anggota Subud, saya 

sangat berterima kasih kepada para 
anggota Subud dan Susila Dharma 
karena telah memberikan dukungan 
materi sepanjang tahun.
Menggunakan sumbangan 
dari Susila Dharma, kami 
mendukung baik anggota 
Subud maupun warga Ukraina 
lainnya yang menderita.
Kami membiayai makanan, pakaian, 
bantuan medis, mendukung orang-
orang yang direlokasi, orang-
orang dilukai oleh pasukan Rusia, 
menyediakan obat-obatan untuk 
pertolongan pertama dan kadang-
kadang bahkan membantu membeli 
makanan untuk hewan di kebun 
binatang.

Kami mengalami pemadaman listrik 
besar-besaran musim dingin ini, 
situasinya drastis - sangat mungkin tanpa 
listrik, pemanas, dan air sama sekali.
Jadi, kami membeli dua 
baterai besar untuk wisma 
Subud kami, sehingga dapat 
menampung anggota-
anggota Subud, keluarga dan 
kenalan mereka jika terjadi 
pemadaman total. Ini disebut 
“pusat daya tahan” di sini. Puji 
Tuhan, kami terhindar dari 
pemadaman listrik.
Sekarang situasinya jauh lebih baik. 
Kami memiliki listrik, pemanas, dan 
makanan di toko. Pasukan Rusia masih 
secara teratur mencoba menyerang 
infrastruktur kami dengan rudal dan 
drone Iran – orang-orang mati sia-

sia, tetapi berkat senjata anti-udara 
Barat, hanya sedikit dari mereka 
yang mencapai target dan korbannya 
terbatas. Kami sudah terbiasa dengan 
peringatan serangan udara, bahkan 
hampir tidak memperhatikan. Situasi 
terburuk ada di Dnipro - mereka 
paling dekat dengan medan perang, 
sehingga lebih banyak jenis rudal 
dapat menjangkau mereka.
Semua anggota Subud di 
Ukraina baik-baik saja, 
beberapa kami dukung secara 
teratur - membeli makanan 
dan obat-obatan - terutama 
orang tua, anggota Subud yang 
dipindahkan dari Sloviansk 
(kota yang sangat dekat dengan 
perang yang sering mengalami 
pemboman) dan mereka yang 
masih tinggal di Sloviansk.

OLEH MATVIY MASLOV, KETUA SUBUD UKRAINA Anggota Subud Dnipro dengan baterai besar, dibeli dengan dukungan Susila 
Dharma, Zona 4 dan anggota-anggota Subud di seluruh dunia

OLEH ANA SOFIA MAZZINI, PERWAKILAN ZONA 9
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W isma Mulia mencapai usia 
lima puluh tahun pada bulan 

Maret ini. Panti ini didirikan pada 
Maret 1973 oleh anggota-anggota 
Subud.

Wisma Mulia didirikan 
untuk menyediakan 
rumah bagi para anggota 
Subud lansia dan 
selama bertahun-tahun 
properti tersebut telah 
dikembangkan untuk 
menyediakan perawatan 
dan akomodasi untuk 30 
orang. Saat ini 11 anggota 
Subud tinggal di sana.
Bapak berkunjung pada tahun 1977 
untuk meletakkan batu fondasi hall 
Latihan dan bangunan-bangunan 
baru, dan untuk kedua kalinya pada 
tahun 1981. Ibu Rahayu dan anggota 
keluarga Bapak lainnya berkunjung 
dalam beberapa kesempatan.

Biaya panti perawatan di 
Inggris telah meningkat 
tajam dalam beberapa 
tahun terakhir dan 
bantuan otoritas lokal 
untuk penduduk yang 
akan datang selama 
bertahun-tahun sekarang 
jauh lebih sulit diperoleh.
Pemilik proyeknya adalah Fountain 
Housing Association Ltd dan 
berbasis amal.

Dewan Pengelola telah 
memutuskan untuk 
mengajukan permohonan 
dana agar anggota 
Subud yang tidak dapat 
membayar biaya penuh 
bisa terus tinggal di sana.
Permohonan akan diajukan secara 
resmi selama musim panas.

Kami bermaksud mengadakan 
perayaan pada hari Sabtu, 9 
September, dari jam 2-6 sore di 
Wisma. Informasi lebih lanjut dapat 
diperoleh dari:  
Emmabarker22@icloud.com

WISMA MULIA
M E R A Y A K A N  

Wisma Mulia “adalah komunitas yang unik dan ramah yang 
menawarkan kehidupan mandiri dan sistem perawatan 

residensial yang lebih terstruktur.” 
www.wismamulia.co.uk

50 TAHUN PEDULI

OLEH DAVID BARKER, SUBUD INGGRIS

KUNJUNGAN KE ZONA

KONGRES NASIONAL KE-30 
SUBUD INDONESIA  

S ubud Indonesia baru saja 
menyelesaikan Kongres Nasional 

ke-30 di Surabaya, 3-5 Februari 2023 
setelah sempat tertunda selama dua 
tahun akibat pandemi Covid-19.

Kongres dihadiri oleh hampir 600 
anggota, jumlah peserta yang tidak 
terduga. Selain anggota Indonesia, 
hadir pula Ketua WSA, para pengurus 
WSC, Pembantu Pelatih Internasional, 
dan anggota-anggota Subud dari luar 
negeri sebagai peninjau; sementara 
perwakilan pemerintah daerah dan 
kementerian hadir pada upacara 
pembukaan....

Selama kongres, ada pameran foto 
perjalanan Bapak Subuh yang luar 
biasa dengan foto-foto menarik dan 
deskripsi lengkap tentang siapa dan 
apa itu Bapak Subuh Sumohadiwidjojo.

Pada Minggu pagi, M. Ridwan terpilih 
kembali sebagai ketua Subud Indonesia 
untuk kelima kalinya secara berturut-
turut sedangkan untuk lokasi Kongres 
selanjutnya seluruh delegasi sepakat 
akan dilaksanakan di Semarang, Jawa 
Tengah pada tahun 2025.

B agi kami anggota Subud 
Indonesia, kongres nasional 

adalah momen yang lebih dari sekadar 
urusan organisasi. Memang kongres 
nasional dianggap penting, karena 
dalam acara ini disusun program 
kerja pengurus nasional dan dewan 
pembantu pelatih nasional, hingga 
pengangkatan pembantu pelatih 
daerah baru dan ketua-ketua baru 
untuk lembaga-lembaga yang akan 
menggantikan mereka yang telah 
menyelesaikan masa baktinya.

Namun mayoritas anggota yang 
dengan sengaja mengeluarkan banyak 
uang untuk bisa menghadiri kongres, 
memperlakukannya sebagai tempat 
bersilaturahmi, berkumpul berbagi 
kerinduan untuk bertemu dengan 
saudara-saudara jauhnya...

Nongkrong di kedai kopi atau warung 
makan pinggir jalan, duduk bersila 
di atas tikar di tanah atau di bangku 
kayu panjang, anggota dari berbagai 
daerah bergabung dalam suasana 
nonformal, santai, riuh—perpaduan 
obrolan dua arah tentang pengalaman 
Latihan, obrolan yang diisi dengan 
candaan yang diikuti dengan tawa, 
dan menyanyikan lagu-lagu pelesetan 
dari tema-tema Subud.

CUPLIKAN DARI LAPORAN   
PENGURUS NASIONAL SUBUD INDONESIA

CUPLIKAN DARI LAPORAN  
ARIFIN DWI SLAMET, SUBUD INDONESIA

Ibu Yati dan Ibu Ismana memotong tumpeng

Para anggota yang terkoneksi selama kongres

ANDA DAPAT MEMBACA ARTIKEL 
LENGKAP PENGURUS NASIONAL 

DI SINI 

ANDA BISA MEMBACA ARTIKEL 
LENGKAP ARIFIN DI SINI
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K O N G R E S 
N A S I O N A L 

P E R T H

S ubud Australia mengadakan 
Kongres Nasional tatap muka 

pertama sejak awal Covid pada 
Januari 2023 di Pusat Rekreasi dan 
Konferensi Point Walter di Perth, 
Australia Barat. Tempat ini terletak di 
sebuah bukit yang menghadap ke 
Sungai Swan yang indah.
Dihadiri sekitar 160 peserta, 
termasuk beberapa Pembantu 
Pelatih Internasional dari 
Indonesia dan beberapa tamu 
lain dari luar negeri.
Rapat-rapat urusan Kongres Subud 
Australia berlangsung produktif 
dan harmonis, semuanya dipimpin 
dengan anggun dan terampil oleh 
Ketua Nasional yang lama, David 
Ohri. Sebagian besar dari 14 grup 
yang membentuk Subud Australia 
melaporkan bahwa kehadiran anggota 
dalam Latihan dan kegiatan-kegiatan 
grup telah dibatasi selama beberapa 
tahun terakhir akibat COVID, namun 
semua Ketua merasa optimis tentang 
masa depan karena para anggota 
kembali ke Latihan grup.
Ada beberapa perubahan dalam 
Pengurus Nasional di Kongres, dengan 
pengangkatan Ketua baru (Antony 
Tibbs), Wakil Ketua (Alfiah Blond), dan 
Sekretaris (Danica Bustillo). Ada juga 
pengangkatan Ketua-Ketua baru untuk 
SICA (Audrey Lonergan), SDA (Bethia 

Blond) dan SES (Mursalin New). Dewan 
Pembantu Pelatih Nasional kami yang 
luar biasa semuanya hadir dan sangat 
sibuk membantu mendukung kegiatan 
kejiwaan di kongres dan penenangan 
diri di semua rapat urusan organisasi.
Ada program lokakarya dan 
presentasi dari anggota-
anggota tentang topik-topik 
seperti kesehatan otak, 
menganyam keranjang, dan 
latihan vokal.
Tim Penyelenggara Kongres Dunia 
2024 diwakili oleh Rusdi Bustillo 
dari Kalimantan, yang presentasinya 
mungkin merupakan pertemuan yang 
paling banyak dihadiri di kongres 
kami. Dia memberi kami gambaran 
tentang apa yang diharapkan di 
Kongres Dunia, termasuk beberapa 
foto, peta, dan video dari area tempat 
penyelenggaraannya. Ada banyak 
pertanyaan dari hadirin, dan rasa 
kegembiraan yang nyata terhadap 
acara tersebut.
Kongres tersebut juga memiliki 
serangkaian acara budaya yang 
fantastis termasuk pertunjukan 
tari dari kelompok penduduk asli 
Australia, malam mikrofon terbuka 
yang menampilkan bakat musik para 
anggota, tarian hutan semak, dan 
konser cahaya bulan di amfiteater luar 
ruang.

Sangat menyenangkan melihat 
banyak keluarga muda dengan 
anak-anak dan remaja di 
kongres.
Anak-anak menikmati kolam renang 
dan area bermain, lengkap dengan 
kolam bola mini! Meja ping pong 
terdekat menyelenggarakan banyak 
pertandingan seru antara tua dan 
muda. Kegiatan pemuda lainnya 
termasuk sesi kejiwaan khusus, 
pertandingan sepak bola, permainan 
papan dan Olimpiade Subud yang 
mencakup segala usia dan berpuncak 
pada tarik tambang seru di bawah 
pohon kayu putih.
Ada pula sejumlah upaya 
penggalangan dana yang 
berhasil, yang merupakan 
bukti kemurahan hati anggota 
Subud. Total $5.105,66 
terkumpul untuk Susila 
Dharma Australia.
Sebagian besar dari ini berasal 
dari lelang yang menarik untuk 
kepentingan Susila Dharma yang 
mendorong penawaran yang antusias 
dan menyertakan donasi anonim 
yang signifikan. Anggota lokal Perth 
juga memamerkan keterampilan 
memanggang mereka dengan jualan 
kue yang menghasilkan $503,02.
Puji syukur kami panjatkan 
kepada Tuhan Yang Maha Esa 
atas Kongres Nasional yang 
begitu diberkati dan berhasil.
Saya juga ingin berterima kasih 
kepada koordinator kongres kami 
Simon Blond dan tim pelaksananya 
yang telah mengadakan kongres yang 
luar biasa yang memberi kami semua 
kesempatan untuk bertemu bersama.

KUNJUNGAN KE ZONA

Enterprise E-lango internasional memilih 
Portugal sebagai lokasi pertemuan bisnis 
mereka. Sabariah van Beek berbagi 
tentang sambutan hangat yang diterima 
tim E-Lango dari Subud Portugal. 

Selama empat hari, kami melakukan 
beberapa kali Latihan bersama di 
Lisbon, dan melakukan perjalanan 
ke Bucelas, ke Albergaria yang 
merupakan “rumah pedesaan” dari 
Subud Portugal yang masih menunggu 
persetujuan resmi atas rencana 
pembangunan tempat tinggalnya. Pada 
hari Minggu yang dingin itu api unggun 
dibuat di luar, sementara di dalam 
perjamuan besar dari para anggota 
disebarkan untuk semua orang - kami 
lebih dari 30 orang dengan beberapa 
anak perempuan dan laki-laki dan 

anjing yang menambah kebahagiaan, 
berkumpul dengan nyaman untuk 
makan bersama. Hamid da Silva 
dari grup Porto juga datang yang 
menjadikan pertemuan Subud Portugal 
itu lebih representatif, dan pada hari 
terakhir kami, setelah Latihan, dia 
mengundang kami semua untuk 
menikmati makan siang Portugis yang 
lezat di kafe terdekat.
Saling mendengar cerita, menceritakan 
segala macam pengalaman, kabar 
keluarga, serta harapan dan rencana 
tidak hanya untuk pengembangan 
usaha yang ada, tetapi untuk masa 
depan Subud dalam hidup kita dan 
kehidupan kita di Subud: terasa 
kesadaran yang mendalam bahwa 
apa pun yang kami bagikan di setiap 
momen mengandung berkah.
Sambutan Subud Portugal 
yang sangat luar biasa 
lebih dari sekadar jumlah 
pekerjaannya dan keramahan 
dari begitu banyak 
anggotanya.
Itu juga merupakan penegasan 
bagi kita semua bahwa dalam 
menemukan tujuan enterprise, dan 
menindaklanjutinya, percaya ke 
mana arah berbagi kita, kita diberi 
kegembiraan karena bersama sebagai 
satu kesatuan, dan itu terlepas dari 
bahasa, kapasitas, dan pengalaman 
kita yang berbeda.
Dari E-Lango teruntuk Subud 
Portugal, terima kasih yang 
sebesar-besarnya dan pelukan 
untuk kalian semua… tunggu 
kami di sekitar api unggun!

LAYANAN BAHASA PROFESIONAL E-LANGO
Solusi Satu Atap Anda

E-Lango adalah 
enterprise 

pekerja lepas di 
berbagai lokasi 
di seluruh dunia 
yang terhubung 
melalui Subud 
tetapi juga 
melalui kecintaan 
kita pada 
bahasa.

Saat ini kami menawarkan layanan terjemahan 
untuk pasangan bahasa berikut: Belanda>Prancis, 

Prancis>Belanda, Belanda>Inggris, Inggris>Belanda, 
Jerman>Inggris, Inggris>Jerman, Prancis>Inggris dan 
Inggris>Prancis. Tarif bervariasi, jadi silakan hubungi 

kami untuk penawaran tersendiri.
Butuh beberapa teks bagus dalam salah satu bahasa 
di atas? Jangan ragu untuk menghubungi kami untuk 

mendiskusikan proyek dan anggaran Anda.
Atau mungkin Anda hanya perlu pemeriksaan tata 
bahasa? Dalam hal ini kami menyediakan layanan 
koreksi dan/atau penyuntingan dengan tarif mulai 

dari 15-25 euro/1.000 kata.

Dan jika 
ada ahli 

bahasa lepas 
pemula atau 

berpengalaman 
di luar sana 
yang belum 

mendaftar 
tetapi ingin 

bekerja di tim 
yang dinamis 

ini, silakan 
hubungi Sandra 

Creemers di: 
sandra@e-
lango.com Temukan siapa kita di  

www.e-lango.com

LAYANAN KAMI

E-LANGO DISAMBUT   
OLEH SUBUD PORTUGAL
OLEH SABARIAH VAN BEEK, SUBUD BELANDA

E-LANGO ADALAH ENTERPRISE 
SUBUD YANG SUKSES YANG 
DIDIRIKAN PADA TAHUN 2021  
DAN MELIPUTI ANGGOTA DARI 
ZONA 3 DAN 4.

Subud Portugal menyambut E-Lango di Wisma Subud Lisbon

OLEH ANTONY TIBBS, KETUA NASIONAL 
SUBUD AUSTRALIA (SEBELAH KANAN DI FOTO)

K etika Anda pergi ke pertemuan 
dengan saudara dan saudari 

Subud yang baik, Anda tidak pernah 
tahu seberapa besar cinta yang akan 
mendatangi Anda!
Tim enterprise layanan bahasa 
E-Lango kami memutuskan untuk 
menggabungkan pertemuan bisnis 
kami dengan kunjungan ke sekolah 
Assoçiaçao de Solidariedade Subud-
Roda Viva di Lisbon secara pribadi, 
menghabiskan satu hari bersama 
Daniela Dinis, Direkturnya, untuk 
mempelajari lebih lanjut tentang 
pengoperasiannya dari hari ke hari, 
akarnya yang dalam kembali ke awal 
dengan ICDP dan dukungan dari Susila 
Dharma, dan lebih dari 40 tahun sejarah 
para anggota Subud Portugal sendiri 
bekerja di sana dengan komitmen yang 
nyata, dan berkelanjutan.
Kami bertemu dengan banyak 
saudara dan saudari dari 
Subud Portugal dengan semua 
keterbukaan dan cinta serta 
keramahan mereka yang luar 
biasa.

S U B U D  
AUSTRALIA, 
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ANEKA PERISTIWA

P E R K E M BA N GA N

S U B U D  
K A N A D A  

K etika Uraidah Hassani, Perwakilan 
Zona 7 kami, memberi tahu kami 

tentang majalah Subud internasional 
baru yang sedang direncanakan dan 
meminta berita tentang proyek atau 
kegiatan yang menginspirasi yang 
sedang terjadi, atau direncanakan 
untuk, Kanada – saya tidak bisa 
berpikir! Saya bertanya kepada orang 
lain, tetapi mereka juga tidak bisa 
berpikir!!!
Mungkin ini karena beberapa anggota 
di Kanada, seperti yang lainnya di 
seluruh dunia, masih belum pulih 
dari pengaruh pandemi Covid yang 
melemahkan kehidupan Subud kami.
Tentu saja, banyak orang 
kembali ke Latihan tatap 
muka dan beberapa, lagi-
lagi, mulai melakukan 
perjalanan ke pertemuan-
pertemuan Subud, tetapi 
masih ada beberapa yang ragu 
untuk kembali ke keadaan 
sebelum Covid, terutama oleh 
mereka yang merasa rentan 
karena berbagai tantangan 
kesehatan.
Tapi tidak semua hanya malapetaka 
dan kesuraman dan ada sejumlah 
hal yang sedang terjadi di dan 
direncanakan untuk Subud Kanada.
Kami sering mendengar komentar 
(dan keluhan!) tentang keanggotaan 
Subud kami yang menua dan 
kurangnya keterlibatan anggota muda 
kami.
Meskipun benar bahwa 
usia rata-rata kami telah 
meningkat selama beberapa 
dekade terakhir, ada beberapa 
sorotan yang saya sadari, di 
mana anggota yang lebih 
muda telah meningkat dan 
memberikan kontribusi yang 
aktif, antusias, dan bernilai.

Salah satunya adalah Dewan 
Susila Dharma Kanada, di mana 3 
wanita muda dari Subud Quebec 
sekarang bekerja sebagai Direktur, 
membantu merencanakan dan 
mengimplementasikan pendanaan 
proyek-proyek menarik di Kanada dan 
di seluruh dunia. Yang lainnya adalah 
Dewan/Pengurus Nasional Subud 
Toronto, di mana seorang anggota 
yang lebih muda akan mengambil 
alih sebagai Ketua Grup pada bulan 
Mei, dengan yang lainnya mengisi 
sejumlah posisi kunci. Ini sangat 
menggembirakan dan kami berharap 

mereka akan memulai tren anak muda 
lain untuk lebih terlibat.
Menyusul beberapa tahun ketika 
pertemuan-pertemuan regional 
dibatalkan di Kanada karena Covid, 
tahun lalu acara-acara semacam ini 
kembali perlahan-lahan.
Segera menjadi jelas 
bahwa para anggota kami 
merindukan kesempatan 
untuk bersama secara tatap 
muka lagi.
Jadi, pertemuan regional akan 
direncanakan lagi untuk musim semi/
awal musim panas ini. Informasi 
pendaftaran akan tersedia pada 
bulan April, namun tanggal dan lokasi 
pertemuan ini telah dikonfirmasi:
 ♦ Camp Kawartha, dekat 
Peterborough, Ontario di Kanada 
Timur dari 19 s.d. 22 Mei.

 ♦ Crescent Beach Family Gathering 
di Crescent Beach, di selatan 
Vancouver, BC di Kanada Barat dari 
23 s.d. 25 Juni.

Tidak akan ada pertemuan tatap 
muka nasional tahun ini, tetapi Rapat 
Umum Tahunan Subud Kanada akan 
berlangsung pada 11 Juni melalui 
Zoom.
Dan kemudian ada Tim 
Eksplorasi Kongres Dunia, 
dimana para anggota 
Subud dari Kanada dan AS 
bekerja sama (dan betapa 
menyenangkannya itu!) 
menyusun proposal untuk 
menjadi tuan rumah Kongres 
Dunia 2028 di Amerika Utara.
Jadi, mungkin saya masih bisa berpikir!

OLEH DAVE HITCHCOCK, KETUA SUBUD KANADA

Tiga anggota muda Subud 
Quebec menjabat direktur 

Susila Dharma Kanada

Atas:   
Emaline Gonzalez

Tengah: 
Paula Renomeron

Bawah: 
Camila Valencia Rojas

KUNJUNGAN KE ZONA

TANGGAL PERISTIWA

16 April PERTEMUAN KEJIWAAN DI BUDAPEST. Minggu Paskah Ortodoks. Terbuka untuk tamu. Hubungi Konrad untuk detailnya
16 April KONGRES NASIONAL SUBUD IRLANDIA. Kongres satu hari di Cork. Untuk detailnya hubungi blillis01@yahoo.co.uk
21-23 April KONGRES NASIONAL SUBUD VENEZUELA, kota El Tigre, Estado Anzoátegui 

28-30 April PERTEMUAN PEMBANTU PELATIH DI DURHAM NC, diselenggarakan oleh Pembantu Pelatih Nasional Subud AS dan 
Pembantu Pelatih Daerah East Coast 

29 April-01 Mei PERTEMUAN ZONA 9 DI SANTIAGO DE CHILE. Untuk informasi detail hubungi Zone9@subud.org

07 May LATIHAN DUNIA - 03:00 (Los Angeles) - 05:00 (Bogota/Mexico City) - 06:00 (New York/Santiago de Chile) - 10:00 
(GMT) - 11:00 (London) - 12:00 (Paris) - 17:00 (Jakarta) - 20:00 (Sydney) - 22:00 (Selandia Baru)

19-22 Mei CAMP KAWARTHA, dekat Peterborough, Ontario di Kanada Timur. Informasi pendaftaran akan tersedia di bulan April

18-21 Mei KONGRES NASIONAL SUBUD PRANCIS di Centre du Lazaret di Sète. Untuk detailnya hubungi cc@subudfrance.fr or 
secretariat@subud.fr

26-29 Mei PERTEMUAN REGIONAL CALIFORNIA San Damiano Retreat di Danville, CA. Situs webnya sudah bisa diakses:  
congress.subudcalifornia.org/

27-29 Mei KONGRES REGIONAL AMERIKA SERIKAT BARAT TENGAH. Hubungi bmattson2035@gmail.com

03 Juni LATIHAN DUNIA - 13:00 (Los Angeles) - 15:00 (Bogota/Mexico City) - 16:00 (New York/Santiago de Chile) - 20:00 (GMT) 
- 21:00 (London) - 22:00 (Paris)

04 Juni LATIHAN DUNIA - 03:00 (Jakarta) - 06:00 (Sydney) - 08:00 (Selandia Baru)
9-11 Juni PERTEMUAN REGIONAL PEGUNUNGAN ROCKY di Boulder, Colorado. Untuk informasi lebih lanjut hubungi edokson@gmail.com

23-25 Juni CRESCENT BEACH FAMILY GATHERING di Crescent Beach, selatan Vancouver, BC di Kanada Barat. Informasi pendaftaran 
akan tersedia di bulan April

01 Juli LATIHAN DUNIA - 20:00 (Los Angeles) - 21:00 (Mexico City) - 22:00 (Bogota) - 23:00 (New York/Santiago de Chile)
02 Juli LATIHAN DUNIA  - 3:00 (GMT) - 4:00 (London) - 5:00 (Paris) - 10:00 (Jakarta) - 13:00 (Sydney) - 15:00 (Selandia Baru)
06-13 Juli LIBUR MUSIM PANAS DI YUNANI. Naiades Almiros River Hotel, Kreta. Silakan hubungi Subud Greece
21 Juli PERTEMUAN KEJIWAAN UNTUK PEMBANTU PELATIH – Kolombia, Amanecer 
22-23 Juli PERTEMUAN SUBUD ZONA 8 TAHUN 2023, Amanecer, Kolombia. Untuk detailnya hubungi zone8@subud.org
24-28 juli KONGRES NASIONAL SUBUD INGGRIS di Stoke College di Suffolk. Untuk detail hubungi national.secretary@subudbritain.org
29-30 Juli PERTEMUAN NASIONAL BERSAMA KOLOMBIA-VENEZUELA di Kolombia

06 Agustus LATIHAN DUNIA - 03:00 (Los Angeles) - 05:00 (Bogota/Mexico City) - 06:00 (New York/Santiago de Chile) - 10:00 (GMT) - 
11:00 (London) - 12:00 (Paris) - 17:00 (Jakarta) - 20:00 (Sydney) - 22:00 (Selandia Baru)

7-10 September KONGRES NASIONAL SUBUD AS di Amani Events Center dan Wyndham Hotel. Untuk detailnya hubungi info@subudusa.org
27 September 
27-2 Oktober PERTEMUAN ZONA 3 di Perth, Skotlandia di Royal George Hotel. Untuk detailnya hubungi zone3@subud.org

12-15 Oktober KONGRES NASIONAL SUBUD SPANYOL, di El Escorial. Untuk detailnya silakan hubungi Paloma de la Vina
9-12 
November 

GATHERING PASIFIK BARATLAUT Akhir pekan kejiwaan Menucha di Columbia River Gorge Oregon. Untuk informasi lebih 
lanjut hubungi lstackms@gmail.com

04-15 January KONGRES DUNIA SUBUD 2024 DI KALIMANTAN

 

RANGKUMAN DARI APA YANG TERJADI DI  
DI SUBUD DI SELURUH DUNIA

JUGA KUNJUNGI SUBUDWORLDNEWS.COM/EVENTS  
UNTUK DETAIL ACARA-ACARA LAINNYA SAAT DITAMBAHKAN

LATIHAN DAN MOMEN BERBAGI SIHA pada tanggal 20 setiap bulannya pukul 18:00 waktu London.  
Untuk informasi, berita, dan kegiatan-kegiatan lainnya, kunjungi www.subudhealth.org
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World Subud Association

World Subud Association

Sekretariat Eksekutif 
Alamat Surat & Korespondensi: 
Jalan Paso No. 84, Jakarta 12620 - Indonesia

wsa@subud.org
www.subud.org

SUBUD connect 
Hubungi kami di: connect@subud.org
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